
Amams realizará webinar sobre a nova Lei 
de Licitações e Contratos
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ESPORTE 11

Montes Claros prorrogou por um ano a Sele-
ção Pública Simplificada da educação que foi re-
alizado em 2022 para o ano de 2023 e agora terá 
validade também em 2024. Através da Portaria, nº 
03, de 16 de janeiro de 2024, o prefeito Humberto 
Souto prorrogou por um ano, a contar do dia 21 
de janeiro de 2024. 

Barramentos seguram 
água das chuvas em 
Montes Claros

Montes Claros 
prorroga seleção pública 
simplificada da Educação
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O A Universidade Estadual de 
Montes Claros (Unimontes), por 
meio do Serviço de Assistência 
Jurídica Gratuita Itinerante (S.A.J. 
Itinerante), proporcionou atendi-
mento a 3.979 pessoas de baixa 
renda durante o ano de 2023.

O Montes Claros América Vôlei segue 
com os trabalhos para a sequência da Su-
perliga 23/24. O time se prepara para o 
início do segundo turno do campeonato 
e necessita melhorar a campanha para 
buscar algo maior na competição. No 
sábado (20), o Coelho enfrentará o líder 
Farma Conde São José Vôlei, às 16h, no 
Tancredo Neves. 

SAJ Itinerante da Unimontes proporciona atendimento 
a quase 4 mil pessoas

Moc América enfrenta o líder São José neste 
sábado (20)

MDR garante Cartão Pipa 
para o Norte de Minas
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JUSTIÇA 5

A Associação dos Municípios da Área Mineira da Sudene (Amams), por meio do Departamento Jurídico, promoverá evento gra-
tuito com a finalidade de orientar os municípios associados sobre a aplicação da nova Lei de Licitações e Contratos (14.133/21), 
acontecerá no dia 31 de janeiro, a partir das 9 horas, com cobertura e transmissão da TV Amams no canal do YouTube. 

O Ministério da Integração e do Desenvolvimento Regio-
nal garantiu ontem (18), ao GAZETA NORTE MINEIRA que 
os municípios da região receberão o ‘Cartão Pipa’, para con-
tratar caminhões pipas para abastecer as comunidades rurais 
sem água. O MDR informa ainda que os processos precisam 
passar por uma tramitação e as análises estão ocorrendo de 
forma muito mais célere que o usual. Nesta semana, a MIDR 
deu entrada com 20 processos referentes ao Norte de Minas 
e em breve os recursos para a Operação deverão ser disponi-
bilizados. 

SAÚDE 6

Acontece no campus-sede da Unimontes até 
às 16h, de hoje (19), a vacinação de cães e gatos 
contra a raiva. A tenda de vacinação foi instalada 
pelo Centro de Controle de Zoonoses (CCZ) na 
entrada do campus numa ação de bloqueio con-
tra a raiva, após a confirmação da doença em um 
morcego encontrado no bairro Panorama, na re-
gião da universidade. 

CCZ realiza vacinação de 
cães e gatos contra raiva 
no campus-sede da 
Unimontes

REGIONAL 4

PM captura foragidos 
da Justiça em Francisco 
Dumont e em Bocaiuva
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JEFERSON D’ADDARIO
CEO DO GRUPO DARYUS, PROFESSOR COORDENADOR DO MBA DE GESTÃO E 

TECNOLOGIA EM SEGURANÇA DA INFORMAÇÃO (GTSI), DO MBA EM GESTÃO DE 
RISCO E CONTINUIDADE DE NEGÓCIOS (GRCN) DO INSTITUTO DARYUS DE ENSINO 

SUPERIOR PAULISTA (IDESP)

EDUARDO NATAL
ADVOGADO, MESTRE EM DIREITO TRIBUTÁRIO PELA PUC/SP E 

PRESIDENTE DO COMITÊ DE TRANSAÇÃO TRIBUTÁRIA DA ASSOCIAÇÃO 
BRASILEIRA DA ADVOCACIA TRIBUTÁRIA (ABAT)

Sem novas hidrelétricas nossos carros serão 
movidos por energia elétrica produzida com 
combustíveis importados, caros e poluentes (Parte 1)

Cibersegurança e continuidade de negócios: 
quais as tendências e desafios para 2024? (Parte 2)

Especialista fala sobre as possibilidades de 
reversão da decisão do STF sobre o Difal

Segundo um levantamento da 
KPMG, 73% das empresas não têm 
um nível adequado de Plano de 
Continuidade de Negócios (PCN), 
e apenas 27% possuem um plano 
estruturado e completo. Com um 
PCN bem estruturado, é possível 
elaborar condições para a sobrevi-
vência da organização, minimizan-
do os impactos e garantindo uma 
resiliência robusta.

O ano de 2024 se apresenta 
como um período repleto de opor-
tunidades e desafios, especial-
mente para aqueles que se mantêm 
alertas e prontos para navegar pelas 
constantes mudanças desse cenário 
dinâmico. É fundamental destacar 
doze aspectos cruciais que devem 
ser integrados no planejamento de 
cibersegurança e gestão de riscos:

- Inteligência Artificial (IA): É 
essencial promover o aprendizado, 

a educação e o desenvolvimen-
to de condições favoráveis para a 
pesquisa e aplicação prática da IA 
nos negócios. O foco deve ser em 
aumentar a produtividade, efici-
ência e aprimorar a experiência 
do cliente ou dos usuários de tec-
nologias.

- Educação como diferencial: 
Cursos, pós-graduações, MBAs 
e certificações vão além do enri-
quecimento curricular, tornan-
do-se ferramentas organizacionais 
e de negócios cruciais. Apesar da 
velocidade das mudanças ser inti-
midadora, ela serve como um ca-
talisador para que empresas e indi-
víduos busquem continuamente o 
conhecimento, tanto formal quanto 
informal, para um aprimoramento 
constante.

- Internet das coisas (IoT), 

Automações e Robótica: Tecno-
logias cada vez mais interativas 
e proativas oferecerão conforto, 
praticidade, além de capacidades 
avançadas de detecção, predição 
e monitoramento. Contudo, é 
importante notar que os riscos 
crescem exponencialmente com a 
evolução dessas tecnologias.

- Gestão de riscos pervasiva: Os 
riscos de segurança da informação 
estão intrínsecos aos processos de 
negócios diários. Assim, torna-se 
imprescindível analisar e avaliar 
os riscos em cada processo, não 
se limitando apenas às tecnolo-
gias. Vale ressaltar que a maioria 
das fraudes, vazamentos ou falhas 
ocorre devido a erros humanos e 
não por falhas tecnológicas.

- Privacidade e Governança da 
Inteligência Artificial (IA): A priva-

cidade se tornará uma prioridade 
máxima nos negócios, com um 
foco crescente em garantir o uso 
ético, transparente e justo da tec-
nologia. A governança da IA será 
vital para as empresas, especial-
mente considerando as crescentes 
regulamentações em várias locali-
dades, como a Lei Geral de Prote-
ção de Dados (LGPD) no Brasil.

- Modelos de Linguagem de 
Grande Escala (LLMs): As empre-
sas começarão a se adaptar a mo-
delos de IA específicos para seus 
negócios, em vez de modelos de 
propósito geral. Isso ajudará a 
alinhar melhor as ferramentas de 
software em evolução com as ne-
cessidades de negócios.

- Automação em toda a em-
presa: A força da automação se 
estenderá por todas as operações 

das empresas, superando desafios 
como a fragmentação de dados 
e melhorando o fluxo de traba-
lho através da orquestração. Isto 
se dará muito pelo conceito de 
escritório do futuro ou Modern 
Workplace Management que preci-
sa ser visto como prioridade pelos 
líderes e empresários.

- Experiência Digital Segura em 
primeiro lugar: As empresas inte-
grarão ferramentas contemporâ-
neas de gerenciamento de TI para 
oferecer jornadas digitais seguras 
e holísticas, com uma abordagem 
centrada na identidade para pro-
teger dados e identidades de usu-
ários.

- Resiliência Cibernética: Isso 
se tornará um diferencial forte 
para os negócios, com empresas 
investindo ativamente em planos 

para aprimorar sua postura geral 
de resiliência cibernética.

Realidade Estendida (XR): Esta 
tecnologia, que inclui Realidade 
Virtual, Realidade Aumentada e 
Realidade Mista, está ganhando 
popularidade em diversos setores, 
incluindo jogos, saúde, varejo e 
modelagem.

- Impressão 3D: Esta tecnolo-
gia está impactando setores de 
biomedicina e industrial, com um 
aumento na demanda por profis-
sionais com conhecimentos em IA, 
aprendizado de máquina e mode-
lagem 3D.

- Novas soluções energéticas: 
Há um foco crescente em energia 
renovável e soluções ecológicas, 
impulsionando carreiras relacio-
nadas ao meio ambiente e à sus-
tentabilidade.

“Há quem sustente que a falta 
da criação de um Portal Nacional 
do ICMS tornaria ilegal a cobrança. 
Me parece um ponto a ser discuti-
do com caráter infraconstitucional 
e que poderia chegar ao STJ”, diz 
tributarista

Os grandes varejistas aguardam 
a publicação do acórdão, pelo Su-
premo Tribunal Federal (STF), da 
decisão sobre o diferencial de alí-
quotas (Difal) do ICMS para entra-
rem com recurso.

Em 29 de novembro do ano 

passado, por seis votos a cinco, os 
ministros do STF entenderam que 
a cobrança do imposto poderia ser 
feita pelos estados e Distrito Fede-
ral (DF) a partir de abril de 2022. 
Os contribuintes entendiam que 
ela deveria ser a partir de abril de 
2023.

A ideia é tentar reverter a deci-
são nos Embargos de Declaração, 
uma vez que houve grande diver-
gência nos votos. Outro caminho 
seria a discussão de uma nova tese, 
como o não cumprimento do arti-

go 24-A da LC 190, uma vez que os 
estados e o DF não criaram portal 
próprio para divulgar as informa-
ções necessárias para o cumpri-
mento das obrigações tributárias.

Para o mestre em Direito Tri-
butário pela PUC/SP e sócio do 
Natal & Manssur Advogados, Edu-
ardo Natal, “em que pese a decisão 
apertada no STF, 6x5 pela possibi-
lidade da cobrança já em 2022, res-
peitada apenas a anterioridade no-
nagesimal, entendo ser improvável 
reversão da decisão de mérito”.

Para o tributarista, a possibili-
dade de se provocar a discussão de 
uma nova tese sempre é possível, 
desde que ela ainda não tenha sido 
aventada na ação julgada pelo STF.

“Há quem sustente que a falta 
da criação de um Portal Nacional 
do ICMS, como requer o artigo 
24-A da Lei Kandir - alterada pela 
Lei Complementar 190/22 -, tor-
naria ilegal a cobrança do ‘novo 
Difal’. Me parece um ponto a ser 
discutido com caráter infraconsti-
tucional e que poderia chegar ao 

STJ”, diz Natal.
A questão é premente para as 

empresas que não provisionaram 
recursos ou não anteciparam ju-
dicialmente o recolhimento do 
tributo.

Perguntado sobre a possibilida-
de dessas empresas fazerem uso 
dos programas de negociação de 
dívidas, caso não tenham sucesso 
com o pedido de Embargos de 
Declaração, Natal diz que “por se 
tratar de tributo de competência 
estadual (ICMS), os programas 

de parcelamento incentivado ou 
de transação com descontos são 
editados conforme os interesses 
de cada estado onde o ICMS é de-
vido”.

Difal é a diferença no imposto 
entre o estado de origem e de des-
tino do produto. Quer dizer que, 
quando a empresa vende para um 
consumidor final em outro estado, 
além de pagar o ICMS para o seu 
estado (origem), também terá que 
pagar um porcentual para o estado 
da venda (destino).

O programa MOVER quer que 
os veículos sejam movidos por 
energia elétrica. Isso é muito 
bom. 

Mas, antes de batermos pal-
mas entusiasmadas vejamos se 
essa não é mais uma casca de 
banana no caminho do presiden-
te Lula no importante setor da 
energia elétrica. Como a anula-
ção da  desoneração dos combus-
tíveis no dia primeiro de janeiro 
de 2023 teria sido, aumentando 
o preço de  tudo já no primeiro 
dia do novo governo, com con-
sequências certas no dia oito do 
mesmo mês.

A casca de banana é que, se 
continuarmos sem construir no-
vas hidrelétricas, a energia dos 
carros elétricos vai ser produzida 
por usinas termelétricas usando 
óleo diesel, gasolina, carvão, 
óleo  combustível ou gás natural. 
Porque sem novas hidrelétricas, 
não existe outra fonte de energia 
limpa para carregar as baterias 
desses carros de noite e de ma-
drugada. 

Assim, os novos e maravilho-
sos veículos elétricos no Brasil, 
servirão para emitir milhões de 
toneladas de gases de efeito es-
tufa por dia nas usinas que os 
alimentam, na periferia das gran-
des cidades. A poluição sairá do 
centro e irá para a periferia. As 
quantidades de poluentes serão 
maiores devido às perdas em 
produzir energia com motores 
à explosão e não com geradores 
elétricos movidos por turbinas 
hidráulicas. Sem falar no preço 
oito vezes mais caro das termo-
elétricas com relação às hidrelé-

tricas. E nem na sobrecarga dos 
sistemas de transmissão e dis-
tribuição que essa “transição 
ao contrário” vai provocar, ao 
criarmos dezenas de novos GW 
de carga para alimentar, de uma 
hora para a outra. A trapalhada é 
tanta que dá a impressão que não 
existe ninguém no planejamento 
do setor elétrico no governo fe-
deral. Afinal, decidindo sobre 
algo como mobilidade elétrica 
não estava nem mesmo o minis-
tro de minas e energia na hora 
de assinar a papelada. Ou então, 
se existir alguém planejando, 
ele está planejando o caos. Pois 
não pensa no desenvolvimento 
sustentável nem nos consumi-
dores de energia, mas apenas 
em esfolar vivos esses consumi-
dores. Exatamente porque talvez 
entenda muito sobre como fazer 
isso sem chamar a atenção, com 
muita propaganda de margarina 
e sabonete.

Se existir é alguém que não 
quer que o Brasil possa crescer. 
Alguém que quer de propósito 
que nossas indústrias continuem 
pagando a segunda energia mais 
cara do mundo, atrás só da Ale-
manha, para favorecer às indús-
trias dos países concorrentes 
e criar lá fora os empregos que 
queremos no Brasil.

Nós, no Setorial de Energia do 
PT, contribuímos durante o ano 
de 2022 com o Programa de Go-
verno da Federação formada com 
o PSB e o PV, pois fomos oficial-
mente convidados a isso. Cum-
primos nossa parte, entregando 
as nossas teses exatamente no 
prazo e com a quantidade de par-

ticipantes exigidas. 
Tivemos contribuições de 

todas as especialidades: de bió-
logos a geólogos, a sociólogos, 
engenheiros, advogados, mes-
tres e doutores. Infelizmente a 
comissão de elaboradores do 
texto final colocados no coman-
do da campanha do presidente, 
excluíram qualquer menção às 
hidrelétricas. Nem uma linha foi 
admitida, com exercício de cen-
sura explícita. Nenhuma justifi-
cativa política, técnica, e muito 
menos científica, para esse “can-
celamento silencioso”, na lingua-
gem das redes. E deu no que deu: 
o texto final saiu sem mencionar 
nem as hidrelétricas nem o nome 
de um único profissional do setor 
elétrico que tenha aceitado “vetar” 
do programa, exatamente a nossa 
maior riqueza natural que é reno-
vável: o enorme potencial hídrico 
e hidrelétrico do Brasil. Um po-
tencial que, segundo avaliação da 
Agência Internacional de Energia, 
tem valor maior até do que o valor 
das nossas reservas de petróleo e 
de outros minerais, já que essas 
são finitas. Toda essa estranha ex-
clusão foi feita sem a assinatura um 
único profissional responsável téc-
nico por essa escolha não debatida. 
Sem nenhuma justificativa. Apenas 
ficamos sabendo que “Hidrelétricas 
Não”. Risca essa palavra e pronto. 
No melhor estilo “Manda quem 
pode. E obedece quem tem juízo 
e quer um carguinho no terceiro 
escalão”.

Que fique isso bem claro: o 
meu partido, o nosso partido, do 
qual fui fundador em novembro 
de 1979 em Curitiba, vetou, 

- sem qualquer explicação -, 
exatamente a fonte de custo de 
geração mais barata, totalmente 
nacional, que gera empregos só 
no Brasil, de baixíssimas emis-
sões e com os menores impactos 
ambientais de todas. O PT, aliás, 
não apenas “vetou” as hidrelé-
tricas, mas conseguiu fazer pior, 
“cancelando-as”, sem sequer 
justificativa. Retirou qualquer 
menção à fonte de energia que 
também serve para acumular água 
doce, um recurso natural de enor-
me importância estratégica, pois 
serve para amortecer os efeitos das 
mudanças climáticas como grandes 
cheias e secas, além de promover 

a piscicultura e irrigação de frutas 
e hortaliças. Além do turismo, da 
navegação e do uso esportivo dos 
reservatórios.

Chama a atenção que, na rela-
ção dos autores do Programa da 
Federação, existam especialistas 
de todas as áreas, alguns entre os 
melhores do mundo, nas áreas da 
saúde, educação, habitação... 

Menos, na área de energia elé-
trica. 

Será que isso teria acontecido 
por ordem de alguém muito impor-
tante, como o Presidente Lula? Ou 
será que foi por ordem do Vice-Pre-
sidente Alkimin que, quando ainda 
estava no PSDB, governando São 

Paulo, concluiu um estudo provan-
do que no Estado de São Paulo exis-
tiam mais de 4 GW de potenciais 
para novas hidrelétricas de peque-
no porte? Não. Não acredito que 
Lula ou Alkimin sejam contra as 
hidrelétricas, pois seria uma enor-
me incoerência. Mas então, a per-
gunta que precisa ser respondida e 
será é: - quem dentro do Governo é 
assim tão contra hidrelétricas e tem 
tanta força para tentar pelo méto-
do do “cancelamento”, a façanha 
de impedir a sétima economia do 
mundo de usar essa fonte para a 
sua reindustrialização? Quem será 
esse Super Homem ou essa Mu-
lher Maravilha?



Montes Claros, sexta-feira, 19.01.2024
GAZETA NORTE MINEIRA 

25 ANOS
gazetanm.com.br 3Cidade

Montes Claros prorroga seleção pública 
simplificada da Educação

Barramentos seguram água das chuvas em 
Montes Claros

Casa de acolhimento feminino muda de 
endereço e amplia quantidade de internas

Montes Claros vai ganhar 10 
novas praças

Prefeitura realiza limpeza de 
Cascos no Ibituruna e Renascença

GIRLENO ALENCAR

Montes Claros prorrogou por 
um ano a Seleção Pública Simplifi-
cada da educação que foi realizado 
em 2022 para o ano de 2023 e ago-
ra terá validade também em 2024. 
Através da Portaria, nº 03, de 16 de 
janeiro de 2024, o prefeito Hum-
berto Souto prorrogou por um 
ano, a contar do dia 21 de janeiro 
de 2024, o prazo de validade da 
Seleção Pública para a formação do 
Cadastro de Reserva de vagas para 
futura e eventual contratação de 
pessoal no ano letivo de 2023, para 
o atendimento das necessidades 
temporárias de excepcional interes-
se público do Sistema Municipal de 
Ensino de Montes Claros.

A prorrogação da Seleção Públi-

ca dará até a conclusão do Concur-
so Público para seleção de pessoal 
no âmbito da Secretaria Municipal 
de Educação. O município de Mon-
tes Claros firmou em novembro um 
Termo de Ajustamento de Conduta 
(TAC) com o Ministério Público de 
Minas Gerais (MPMG) reconhecen-
do ilegalidades na contratação de 
pessoal da Administração Pública e 
se comprometendo a realizar con-
curso público até agosto de 2024. 
Também assumiu o compromisso 
de adequar o quadro de servidores, 
mediante a reformulação de leis 
municipais que regulam os cargos 
em comissão, as funções de con-
fiança, as contratações temporárias, 
alterando a forma de provimentos 
dos cargos típicos do serviço públi-
co.  

Pelo TAC, o município ainda 
se comprometeu a realizar estudo 
sobre a real necessidade de cargos 
efetivos em todas as áreas de atu-
ação, como saúde e educação, de 
modo a subsidiar o edital do con-
curso em relação à quantidade de 
novos servidores efetivos. Outra 
obrigação assumida foi a de desig-
nar para as funções de confiança de 
direção, chefia e assessoramento 
nas atividades típicas da administra-
ção pública apenas servidores pú-
blicos ocupantes de cargos efetivos, 
conforme determina o artigo 37 da 
Constituição Federal. Conforme 
o TAC, em caso de contratação de 
funcionários sem concurso ou fora 
das hipóteses legais, o município 
será multado em R$ 1 mil por no-
meação irregular. 

Os barramentos estão seguran-
do as águas das chuvas em Montes 
Claros. A Secretaria Municipal de 
Meio Ambiente e Desenvolvimento 
Sustentável (SEMMA), explica que 
neste período, quando a ocorrência 
de chuvas no município é maior, o 

objetivo é reter a maior quantidade 
possível de água pluvial, para enri-
quecer os lençóis freáticos e nossas 
bacias hidrográficas. Uma das medi-
das é a construção de barramentos, 
através de chamamentos públicos 
do Conselho Municipal de Defesa e 

Conservação do Meio Ambiente de 
Montes Claros (Codema).

Os barramentos contribuem e 
muito na retenção da água nas ca-
lhas dos rios, e assim garantem a 
segurança alimentar de quem de-
pende da agricultura familiar. Já as 

barraginhas, que estão espalhadas 
em grande número por toda a zona 
rural do Município, são pequenos 
lagos que armazenam a água da 
chuva para alimentar os lençóis fre-
áticos, garantindo água no período 
seco.

A água desempenha um papel 
fundamental na sustentação da vida 
humana, sendo um recurso vital 
para a saúde e o bem-estar. Além 
disso, tem uma função crucial na 
produção de alimentos e na manu-
tenção dos ecossistemas. A escassez 

de água pode resultar em impactos 
significativos na saúde pública e na 
segurança alimentar, daí a impor-
tância de sua gestão sustentável 
para garantir um futuro saudável 
e equilibrado para as gerações pre-
sentes e futuras. (GA)

A Casa de Acolhimento Feminino de 
Montes Claros, que recebe mulheres em 
situação de rua, muda de endereço a par-
tir de hoje, quando sai do bairro Roxo 
Verde para funcionar no bairro São Luiz. 
O diretor Gregório Ventura explica que 
a mudança foi necessária, pois o espaço 
anterior tinha capacidade máxima de 
12 pessoas e a nova de 23. Aliado a isto, 
a confeitaria da instituição, estava fun-
cionando em outro prédio, por falta de 
espaço. Agora será no mesmo prédio e a 
produção de bolos, pães e biscoitos, serão 
comercializados para sustentar a unidade.

A Casa de Acolhimento Feminino de 
Montes Claros é a única do Norte de Mi-
nas para mulheres em situação de rua. Ela 
foi criada pelos fieis da paróquia da Rosa 
Mística, que fica no bairro São Luiz, desde 
novembro de 2019 e começou a funcio-
nar desde 2020. O curioso é que mesmo 
pelo serviço inédito que presta não con-
segue receber recursos da Prefeitura. Ven-
tura pede a doação de mobiliário para o 
local, como camas beliches. Ele espera o 
repasse de quase R$ 400 mil da Plataforma 
Sementes, do Ministério Público para esta 
ampliação. (GA)

A Prefeitura de Montes Claros 
vai realizar, neste mês de janeiro, 
a licitação de 10 novas praças, 
que serão construídas em diver-
sos bairros da cidade. As praças 
vão ocupar espaços públicos atu-
almente ociosos, e que vêm ser-
vindo para o descarte irregular de 
entulho e lixo, com risco de proli-
feração de animais peçonhentos e 
do Aedes aegypti.

As sessões dos processos já 

começam nesta sexta-feira (19), 
entre 9h e 15h. Na parte da ma-
nhã, a primeira etapa consiste em 
receber documentos das empre-
sas que participarão do processo 
para construir praças nos bairros 
Conjunto José Carlos de Lima (re-
gião do grande Maracanã) e Jardim 
Palmeiras (Grande Delfino). Para a 
construção das duas praças o valor 
máximo será de R$ 497.182,24.

Na parte da tarde acontecerá a 

sessão para recebimento dos docu-
mentos das empresas que concor-
rerão para construir três praças, 
nos bairros Conjunto Joaquim 
Costa (Grande Maracanã), Novo 
Delfino (Grande Delfino) e Vila 
Real (Grande Independência). O 
valor máximo desse processo é de 
R$ 510.821,97.

No dia 25 de janeiro será inicia-
do o processo para a construção de 
praças nos bairros Alcides Rabelo e 

Jardim Primavera (região leste da 
cidade), pelo valor máximo de R$ 
480.199,98.

E, no dia 30 desse mês, será 
realizada a sessão de abertura do 
processo das praças dos bairros 
Alterosa (Grande Maracanã), Ja-
raguá (região leste) e Santos Reis 
(região norte da cidade). O valor 
global para a construção dessas 
três praças será de, no máximo, R$ 
510.723,94. (RUBENS SANTANA)

A Prefeitura de Montes Claros, 
por meio da Secretaria de Serviços 
Urbanos (SSU), realizou limpe-
za nos Centros Simplificados de 
Apoio ao Carroceiro (Cascos) dos 
bairros Ibituruna e Renascença, de 
onde foram retiradas toneladas de 
resíduos sólidos para correta des-

tinação.
A população deve destinar os 

resíduos de construção e reformas 
para os Cascos, onde rotineira-
mente é realizada a limpeza, lem-
brando que o descarte irregular 
gera diversos problemas para a 
saúde pública, como a proliferação 

do mosquito da dengue.
Os Cascos estão localizados 

em todas as regiões da cidade, e 
a Secretaria de Serviços Urbanos 
está sempre à disposição da popu-
lação para receber denúncias de 
descarte irregular, através do app 
“Denúncias SSU” no Playstore, ou 

no telefone (38) 2211-4230.
O secretário de Serviços Urba-

nos da Prefeitura, Vinícius Versia-
ni, solicita a colaboração de todos 
para termos uma cidade mais lim-
pa, “realizando os descartes nos 
Cascos e denunciando descartes 
irregulares”. (ANDRÉ SENNA)

EDITAL DE INFORMAÇÃO E NOTIFICAÇÃO 
RECOLHIMENTO DA CONTRIBUIÇÃO SINDICAL 2024 

ESTABELECIMENTOS PARTICULARES DE ENSINO DO NORTE DE MINAS 
SINEPE NORTE DE MINAS 
CNPJ 07.346.743/0001-67 

 
O Presidente do SINDICATO DAS ENTIDADES MANTENEDORAS DE ESTABELECIMENTOS 
PARTICULARES DE ENSINO DO NORTE DE MINAS, Élio Soares Ribeiro, usando de suas 
prerrogativas estatutárias e de acordo com o artigo 605 da Consolidação das Leis do Trabalho, 
vem informar que encerrará no dia 31/01/2024 o prazo para recolhimento da cobrança da 
CONTRIBUIÇÃO SINDICAL DOS EMPREGADORES (artigo 587 da Consolidação das Leis do 
Trabalho), ficando notificadas para o devido recolhimento todas as empresas sindicalizadas e ou 
optantes pelo recolhimento, que possuam estabelecimentos particulares de ensino nas seguintes 
cidades: Arinos, Augusto de Lima, Berizal, Bocaiúva, Bonito de Minas, Botumirim, Brasilândia de 
Minas, Brasília de Minas, Buenópolis, Buritis, Buritizeiro, Cachoeira de Pajeú, Campo Azul, 
Capitão Enéas, Carbonita, Catuti, Chapada Gaúcha, Claro dos Poções, Cônego Marinho, Coração 
de Jesus, Corinto, Curral de Dentro, Curvelo, Diamantina, Divisa Alegre, Dom Bosco, Engenheiro 
Navarro, Espinosa, Formoso, Francisco Dumont, Francisco Sá, Fruta de Leite, Gameleiras, 
Glaucilândia, Guaraciama, Ibiaí, Ibiracatu, Icaraí de Minas, Indaiabira, Itacambira, Itacarambi, 
Jaíba, Janaúba, Januária, Japonvar, Jequitaí, João Pinheiro, Joaquim Felício, Josenópolis, 
Juramento, Juvenília, Lagoa dos Patos, Lassance, Lontra, Luislândia, Mamonas, Manga, Matias 
Cardoso, Mirabela, Miravânia, Montalvânia, Montes Claros, Montezuma, Morro da Garça, 
Natalândia, Ninheira, Nova Porteirinha, Novorizonte, Olhos-d'Água, Padre Carvalho, Pai Pedro, 
Paracatu, Patis, Pedras de Maria da Cruz, Pintópolis, Pirapora, Ponto Chique, Porteirinha, 
Riachinho, Riacho dos Machados, Santa Cruz de Salinas, Santa Fé de Minas, Santo Antônio do 
Retiro, São Francisco, São João da Lagoa, São João da Ponte, São João das Missões, São João 
do Pacuí, São Romão, Serranópolis de Minas, Três Marias, Ubaí, Urucuia, Vargem Grande do Rio 
Pardo, Várzea da Palma, Varzelândia e Verdelândia. Não estão incluídas na base do SINEPE 
NORTE DE MINAS as empresas prestadoras de serviços educacionais que tenham como objeto 
exclusivo Cursos Livres de Idiomas. 
 
O recolhimento é anual, a ser feito por empresas mantenedoras de estabelecimentos 
particulares de ensino, na forma da legislação. 
 
A Contribuição Sindical destinada ao sindicato é a principal fonte de custeio da defesa dos direitos 
e interesses da categoria patronal. As escolas particulares que não receberem a Guia de 
Contribuição Sindical Urbana (GRCS) devem entrar em contato com o SINEPE NORTE DE 
MINAS, pelo telefone (38) 3221-4286, e-mail sinepenortedeminas@gmail.com, ou em sua sede, 
na Rua Dr. Santos, nº 362, sala 701 - Edifício Herlindo Silveira, Montes Claros-MG, CEP 39400-
910.  
 
Eventual atraso estará sujeito às penalidades legais, previstas no artigo 600 da CLT: multa de 
10% nos 30 primeiros dias, com o adicional de 2% por mês subsequente de atraso, além de juros 
de mora de 1% ao mês e correção monetária.   
 

TABELA DE CÁLCULO DA CONTRIBUIÇÃO SINDICAL ANUAL – 2024 
 

 
ALUNOS 

MATRICULADOS 
CONTRIBUIÇÃO ALUNOS 

MATRICULADOS 
CONTRIBUIÇÃO 

Até 60 alunos R$    396,00 De 801 a 1.000 R$   3.960,00 
De 61 a 100 alunos R$    660,00 De 1.001 a 1.500 alunos R$   6.600,00 
De 101 a 200 alunos R$ 1.320,00 De 1.501 a 2.500 alunos R$ 13.200,00 
De 201 a 400 alunos R$ 1.980,00 De 2.501 a 4.000 alunos R$ 19.800,00 
De 401 a 600 alunos R$ 2.640,00 De 4.001 a 10.000 alunos R$ 26.400,00 
De 601 a 800 alunos R$ 3.300,00 Acima de 10.000 alunos R$ 33.000,00 
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Amams realizará webinar sobre a 
nova Lei de Licitações e Contratos

MDR garante Cartão Pipa para o Norte 
de Minas

Olá, somos do CCVEC e iremos 
realizar nesse sábado dia 20/01/2024 

um bazar beneficente. Teremos peças 
a partir de 3,00. Teremos eletrônicos 

lacrados, mochilas e calças com 
etiquetas e muito mais, com valor 

melhor do mercado. Acontecera das 
08 às 15hrs, na Rua Guiana Holandesa, 
2201 Dr. João Alves. Contamos com a 

presença de todos vocês.
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GIRLENO ALENCAR

A Associação dos Municípios da 
Área Mineira da Sudene (Amams), 
por meio do Departamento Jurí-
dico, promoverá evento gratuito 
com a finalidade de orientar os 
municípios associados sobre a 
aplicação da nova Lei de Licita-
ções e Contratos (14.133/21), 
acontecerá no dia 31 de janeiro, 
a partir das 9 horas, com cobertu-
ra e transmissão da TV Amams no 
canal do YouTube. As inscrições 
dos municípios associados terão 
início na próxima segunda-feira 
(22).

Durante o evento serão reali-
zados debates, apresentação de 
dúvidas pelos participantes e es-

clarecimentos pelo palestrante.
O curso será ministrado pelo 

advogado e professor Leonardo 
Militão, que é especialista em Di-
reito Público, atendendo solicita-
ção do presidente da Amams, José 
Nilson Bispo de Sá, em reunião 
realizada na sede da entidade, 
onde os anseios dos gestores fo-
ram apresentados ao palestrante.

Conforme salienta o advogado 
e coordenador do Departamento 
Jurídico da Amams, Fellipe Leal, 
será uma grande oportunidade 
para os servidores lotados nos 
setores de licitação, compras, con-
tabilidade e assessoria jurídica dos 
Municípios sanarem as dúvidas ain-
da existentes quanto a aplicação da 
Nova Lei de Licitações ou NLLC.

O Ministério da Integração e do 
Desenvolvimento Regional garan-
tiu ontem (18), ao GAZETA NOR-
TE MINEIRA que os municípios da 
região receberão o ‘Cartão Pipa’, 
para contratar caminhões pipas 
para abastecer as comunidades 
rurais sem água. O MDR informa 
ainda que os processos precisam 
passar por uma tramitação e as 
análises estão ocorrendo de for-
ma muito mais célere que o usual. 
Nesta semana, a MIDR deu entra-
da com 20 processos referentes 
ao Norte de Minas e em breve os 
recursos para a Operação deverão 
ser disponibilizados. 

Desde o dia 22 de dezembro 
que o governo federal anunciou o 
cartão pipa, que repassa R$ 21 mil 
para a contratação do caminhão 
pipa, sendo R$ 18 mil pelo veí-
culo e R$ 3 mil para o motorista. 
Isto da mais agilidade ao socorro 
as vítimas da seca, mas condicio-
nado a apresentação do plano de 
trabalho, que define a quantidade 
de pessoas que receberão a água. 
Porém até hoje nenhum benefício 
foi autorizado, apesar de 90 mu-

nicípios terem encaminhado o 
plano de trabalho.

O Ministério da Integração e 
do Desenvolvimento Regional 
garante que mais de 16,4 mi-
lhões de brasileiros que moram 
em comunidades rurais no Se-
miárido foram beneficiadas, em 
2023, pela Operação Carro-Pipa 
(OCP), uma ação emergencial 
do Governo Federal coordenada 
pelo Ministério da Integração e 
do Desenvolvimento Regional 
(MIDR) e executada pelo Exército 
Brasileiro. O investimento total 
foi de aproximadamente R$ 542,4 
milhões, sendo R$ 533,4 milhões 
destinados à execução da Opera-
ção e quase R$ 9 milhões para o 
seu monitoramento.

Durante o período de seca e 
estiagem, foram transportados 
quase 8,5 bilhões de litros de 
água ao longo de 58,8 milhões de 
quilômetros para garantir água na 
casa de quem precisa. Foram en-
tregues o equivalente a 20 litros 
por pessoa por dia, que foram uti-
lizados para hidratação humana e 
preparo de alimentos. (GA)
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“O Empreendedor ROTAVI INDUSTRIAL 
LTDA, nos termos do art. 30 da Deliberação 
Normativa Copam nº 217, de 2017, torna 
público que obteve do Conselho Estadual 
de Política Ambiental – Copam, Licença Am-
biental Concomitante, nas fases de Instalação 
Corretiva + Licença de Operação, Certifica-
do nº 308/2023 Processo Administrativo nº 
1370.01.0020186/2023-91, para o empreen-
dimento ROTAVI INDUSTRIAL LTDA, para 
Produção de ligas metálicas (ferroligas), silí-
cio metálico e outras ligas a base de silício, 
em Várzea da Palma /MG, Classe 4, válida 
pelo prazo de e 6 ano(s) e 8 meses e 4 dias.”

SECA FAZ NORTE PEDIR SOCORRO AO GOVERNO

UMA COMITIVA FORMADA POR REPRESENTANTES DA CLASSE POLÍTICA, EMPRESARIAL E RURAL DO NORTE DE MINAS IRÁ SE REUNIR COM A SECRETÁRIA DE ESTADO DE MEIO AMBIENTE, MARÍLIA CARVALHO DE MELO, NESTA TERÇA-FEIRA, 19, NA CIDADE ADMINISTRATIVA, PARA DISCUTIR A PORTARIA 33 DO INSTITUTO MINEIRO DE GESTÃO DAS ÁGUAS (IGAM), QUE RESTRINGE A PERFURAÇÃO DE POÇOS ARTESIANOS E A RENOVAÇÃO DE OUTORGAS, BEM COMO INVESTIMENTOS PARA CONSTRUÇÃO DE BARRAGENS PARA MINIMIZAR A DEPENDÊNCIA DA RETIRADA DE ÁGUA DO LENÇOL FREÁTICO. O PREFEITO HUMBERTO SOUTO DECRETOU SITUAÇÃO DE EMERGÊNCIA EM MONTES CLAROS, EM RAZÃO DA ESTIAGEM PROLONGADA. O QUADRO SE AGRAVA COM A FALTA DE ÁGUA PARA CONSUMO HUMANO, DE ANIMAIS E A PERDA DA AGRICULTURA DE SUBSISTÊNCIA, PROVOCANDO PREJUÍZOS IRRECUPERÁVEIS À ECONOMIA DO MUNICÍPIO. (NOVO JORNAL DE NOTÍCIAS – MONTES CLAROS)

HTTPS://NOVOJORNALDENOTICIAS.COM/NOTICIAS/REGIAO-VAI-AO-GOVERNO-EM-BUSCA-DE-SOCORRO/

 

AMARGE ELEGE NOVA DIRETORIA

 

FOI REALIZADA EM CONCEIÇÃO DO RIO VERDE A ASSEMBLEIA DA AMARGE (ASSOCIAÇÃO DOS MUNICÍPIOS DO ALTO DO RIO GRANDE). A ASSOCIAÇÃO VIGORA DESDE 2018 E TEM REALIZADO A VALORIZAÇÃO DO ASSOCIATIVISMO ENTRE OS MUNICÍPIOS INTEGRANTES. O CONSÓRCIO CIMARGE, TAMBÉM OFERECE A POSSIBILIDADE DE ECONOMIA AOS MUNICÍPIOS. FOI ELEITO PRESIDENTE O PREFEITO DE CONCEIÇÃO DO RIO VERDE, PEDRO DA JÚ, QUE COMANDARÁ A ASSOCIAÇÃO DOS MUNICÍPIOS DO ALTO DO RIO GRANDE NO EXERCÍCIO DE 2024. (JORNAL PANORAMA – SÃO LOURENÇO)

HTTPS://JORNALPANORAMAMINAS.COM.BR/AMARGE-ELEGE-NOVA-DIRETORIA-PARA-O-ANO-DE-2024-EM-CONCEICAO-DO-RIO-VERDE/

 

IPC VIÇOSA PREVÊ CEIA MAIS CARA

O ÍNDICE DE PREÇOS AO CONSUMIDOR DE VIÇOSA (IPC-VIÇOSA), CALCULADO PELO DEPARTAMENTO DE ECONOMIA DA UFV, APÓS DEFLAÇÃO NO MÊS ANTERIOR, VOLTOU A APRESENTAR INFLAÇÃO EM NOVEMBRO, INDICANDO QUE, EM MÉDIA, OS PREÇOS DOS BENS E SERVIÇOS PARA O CONSUMIDOR NO MUNICÍPIO FICARAM 0,29% MAIS CAROS EM RELAÇÃO AO MÊS ANTERIOR. COM A CHEGADA DAS FESTAS DE FIM DE ANO, ALGUNS PRODUTOS TÍPICOS QUE COMPÕEM A CEIA DE NATAL TAMBÉM SOFRERAM AUMENTO: FICARAM 6,14% MAIS CAROS NO PERÍODO COMPREENDIDO ENTRE NOVEMBRO DE 2022 E NOVEMBRO DE 2023. A BOA NOTÍCIA É QUE O CUSTO DA CESTA BÁSICA EM VIÇOSA, DEPOIS DA ALTA EM OUTUBRO, REGISTROU QUEDA EM NOVEMBRO, APRESENTANDO DIMINUIÇÃO DE 1,78%, COM DESTAQUE PARA A REDUÇÃO NO PREÇO DO TOMATE (-28,48%). (FOLHA DA MATA – VIÇOSA)

HTTPS://WWW.FOLHADAMATA.COM.BR/ECONOMIA/NOTICIAS/IPC-VICOSA-PREVE-CEIA-DE-FIM-DE-ANO-MAIS-CARA-EM-2023

 

ALÉM PARAÍBA TEM CENTRO INTEGRADO

ALÉM PARAÍBA É BENEFICIADA POR UM CENTRO INTEGRADO EM SAÚDE, COMPOSTO PELA ‘CLIPEDI’ E O ‘ESPAÇO EVOLUIR’. ESTAS CLÍNICAS ESPECIALIZADAS OFERECEM UMA GAMA DIVERSIFICADA DE SERVIÇOS VOLTADOS PARA A SAÚDE DA FAMÍLIA. A ‘CLIPEDI’ É RECONHECIDA PELOS SEUS ATENDIMENTOS EM ÁREAS ESPECÍFICAS DA SAÚDE INFANTIL. ENQUANTO ISSO, O ‘ESPAÇO EVOLUIR’ DESTACA-SE POR DISPONIBILIZAR ATENDIMENTOS TERAPÊUTICOS VARIADOS. ALÉM DISSO, O CENTRO INTEGRADO EM SAÚDE OFERECE AULAS DE MUAY THAI E BALLET KIDS. ALÉM DOS ATENDIMENTOS, O CENTRO INTEGRADO DE SAÚDE AINDA PROMOVE CURSOS DE CAPACITAÇÃO DE MEDIADORES ESCOLARES, PALESTRAS E SUPERVISÃO. (JORNAL AGORA – ALÉM PARAÍBA)

HTTPS://WWW.AGORAJORNAIS.COM.BR/NOTICIA/4283/CONHECA-OS-SERVICOS-DO-NOVO-CENTRO-INTEGRADO-DE-SAUDE-DE-ALEM-PARAIB

 

CORREDOR LIGA LAGOA SANTA À DIAMANTINA

UMA INICIATIVA INÉDITA PARA FOMENTAR O TURISMO EM MINAS GERAIS. A MINERADORA ANGLO AMERICAN E VÁRIAS PREFEITURAS MUNICIPAIS FIRMARAM ACORDO PARA PROMOVER UM CORREDOR TURÍSTICO QUE PROMETE INTERLIGAR O MUNICÍPIO DE LAGOA SANTA, NA REGIÃO METROPOLITANA DE BELO HORIZONTE (RMBH) À HISTÓRICA DIAMANTINA, NO VALE DO JEQUITINHONHA. O ACORDO PREVÊ UM PROJETO QUE VAI CONECTAR PONTOS TURÍSTICOS NATURAIS E HISTÓRICOS, EXPRESSÕES CULTURAIS E FOLCLÓRICAS, BEM COMO EVENTOS ARTÍSTICOS, ESPORTIVOS E DE AVENTURA NO ESTADO. O PROJETO SEGUNDO O DIRETOR DE ASSUNTOS CORPORATIVOS E SUSTENTABILIDADE DA ANGLO AMERICAN TEM DIRECIONAMENTO PARA ATENDER A DIVERSIFICAÇÃO ECONÔMICA DE REGIÕES MINEIRAS. (DIÁRIO DO COMERCIO – BELO HORIZONTE)

HTTPS://DIARIODOCOMERCIO.COM.BR/ECONOMIA/CORREDOR-TURISTICO-PROMETE-LIGAR-LAGOA-SANTA-A-DIAMANTINA/

 

DIVINÓPOLIS SE DESTACA PELO PIB DE MG 

VINTE E UM MUNICÍPIOS MINEIROS RESPONDERAM POR MAIS DA METADE DO PRODUTO INTERNO BRUTO (PIB) DE MINAS GERAIS, ESTIMADO EM R$ 857,6 BILHÕES EM 2021, CONFORME DADOS APRESENTADOS PELA FUNDAÇÃO JOÃO PINHEIRO (FJP) NESTA SEXTA-FEIRA (15/12). DIVINÓPOLIS ESTÁ ENTRE ESSES MUNICÍPIOS RESPONSÁVEIS POR METADE DO PIB TOTAL DE MINAS. DAS 853 CIDADES, 50 REPRESENTARAM 66,8% DO INDICADOR, E 242 FORMARAM 90% DO RESULTADO. (PORTAL GERAIS – DIVINÓPOLIS) HTTPS://PORTALGERAIS.COM/DIVINOPOLIS-ESTA-ENTRE-OS-21-MUNICIPIOS-RESPONSAVEIS-POR-METADE-DO-PIB-TOTAL-DE-MINAS/

CANIL DA GUARDA CIVIL É INAUGURADO  

O NOVO CANIL DA GUARDA CIVIL MUNICIPAL DE UBERABA FOI ENTREGUE, NA SEXTA-FEIRA, 15, NO PARQUE MUNICIPAL MATA DO CARRINHO. ALÉM DE APRESENTAR AS INSTALAÇÕES E HOMENAGEAR DIVERSOS PARCEIROS DO CANIL E DA GUARDA CIVIL, O EVENTO CONTOU COM DEMONSTRAÇÕES DAS HABILIDADES DOS CÃES DA GCM, DESTACANDO AS CAPACIDADES DE DETECÇÃO E PATRULHA DOS ANIMAIS. EM SUA FALA, O SUPERINTENDENTE DE DEFESA SOCIAL, CARLOS ALBERTO BARBOSA, AGRADECEU TODOS OS ENVOLVIDOS, CONTANDO UM POUCO DA CAMINHADA PARA QUE O CANIL SE TORNASSE REALIDADE. A PREFEITA ELISA ARAÚJO DESTACOU QUE A ENTREGA DO CANIL MUNICIPAL NA MATA DO CARRINHO É IMPORTANTE TANTO PARA PROTEGER AS FAMÍLIAS QUANTO PARA PROTEGER O PATRIMÔNIO. (JORNAL DE UBERABA)

HTTPS://WWW.JORNALDEUBERABA.COM.BR/NOTICIA/71129/CANIL-DA-GUARDA-CIVIL-E-INAUGURADO-EM-UBERABA-PARA-REFORCO-NA-SEGURANCA-PUBLICA

INFLAÇÃO DE MONTES CLAROS MAIS BAIXA QUE A NACIONAL

Montes Claros fechou 2023 com uma inflação mais baixa do que o índice na-
cional, que foi de 4,62%. No ano passado, o aumento do custo de vida na cidade 
foi de 4,29%, menos da metade do índice inflacionário acumulado em 2022, 
que tinha sido de 9,52%. Isso é o que aponta a pesquisa do Índice de Preços ao 
Consumidor (IPC), do Departamento de Economia da Universidade Estadual de 
Montes Claros (Unimontes). O levantamento mede o custo de vida das famílias 
com rendimento entre um e seis salários mínimos mensais na cidade-polo do 
Norte de Minas. (Novo Jornal de Notícias – Montes Claros)

https://novojornaldenoticias.com/noticias/cidade-tem-inflacao-mais-bai-
xa-que-a-nacional/

TEÓFILO OTONI IMPLANTA MESA BRASIL

A diretoria do Sindcomércio se reuniu com os coordenadores do Programa 
Mesa Brasil que ficarão responsáveis pelas atividades do programa em Teófilo 
Otoni e região. São eles, Giovani Paulino, coordenador do Centro de Distribui-
ção, que será inaugurado em Teófilo Otoni e Josiane Marcussi, coordenadora e 
gerente de Ação Social do Sesc Minas Gerais. Neste encontro, foram alinhados 
detalhes para a inauguração do Centro, um programa que atua contra a fome 
e o desperdício, a partir de parcerias, e transforma a vida de crianças, jovens, 
adultos e idosos em todo o Brasil. O Sindcomércio de Teófilo Otoni, e região é 
o responsável por intermediar o contato com o programa e as entregas nesta 
região. (Diário Tribuna – Teófilo Otoni)

https://diariotribuna.com.br/?p=22907

 
NOVA FASE DAS OBRAS DO HOSPITAL REGIONAL

Através de suas redes sociais, o deputado estadual Enes Cândido celebrou, 
nesta quarta-feira (17), a publicação do Governo de Minas referente à retomada 
das obras do Hospital Regional. O boletim divulgado pelo Estado anunciou um 
passo importante para o retorno da construção. De acordo com o parlamentar, 
a Secretaria de Estado de Infraestrutura publicou no Diário Oficial uma decisão 
administrativa em regime de contratação diferenciada.  Nela, o Consórcio HR foi 
inabilitado por ausência de comprovação de capacidade técnica. Sendo assim, o 
segundo colocado do certame será convocado para que seja analisada a propos-
ta de retomada das obras. ( Diário do Rio Doce – Ipatinga )

https://drd.com.br/deputado-enes-candido-anuncia-nova-fase-para-reto-
mada-das-obras-do-hospital-regional/ 

ALÔ, MINAS!  ATÉ NESTA SEXTA

Termina nesta sexta-feira (19) o prazo de adesão dos municípios mineiros 
ao Alô, Minas! – Fase II. A iniciativa do Governo de Minas, coordenada pela 
Secretaria de Estado de Planejamento e Gestão (Seplag-MG), irá contemplar 
com internet e telefonia móvel cem novos distritos e localidades de Minas Ge-
rais que ainda não possuem acesso ao serviço. As inscrições para as prefeituras 
ficam abertas no Sistema Eletrônico de Informações (Sei!MG) até as 18h. Entre 
os critérios previstos no edital está a participação de distritos e localidades que 
tenham, no mínimo, 500 eleitores totais, tendo como base os dados atualizados 
do Tribunal Regional Eleitoral de Minas Gerais (TRE). Os demais critérios estão 
disponíveis no edital. ( Diário de Caratinga)

https://diariodecaratinga.com.br/municipios-tem-ate-sexta-feira-19-1-pa-
ra-aderirem-ao-alo-minas-fase-ii/

 
ESCRITOR DE LAFAIETE LANÇA SEU 16º LIVRO

O escritor, filósofo, palestrante, agente literário, mental coach para o futebol 
profissional, Marcelo Pereira Rodrigues (49) acaba de lançar um maçudão de 
572 páginas, com quase 700 gramas. Com mais de 100 ensaios passeando pela 
História da Filosofia, “Ensaios de Filosofia” (publicado pela MPR Edições) foi 
gestado inicialmente há mais de duas décadas. Estes ensaios se profissionaliza-
ram com a colaboração de Marcelo para a revista eletrônica cultural de Portugal 
“O Barrete”, somado à condução da revista impressa que perdura por mais de 
duas décadas também aqui do Brasil, a Conhece-te, da qual Marcelo é editor. 
( Jornal Correio da Cidade – Conselheiro Lafaiete)

https://www.jornalcorreiodacidade.com.br/noticias/33990-escritor-de-la-
faiete-lanca-seu-16-livro-com-572-paginas

 
FORMIGUENSE CONCORRERÁ A MISTER MG

O formiguense Marlon Ribeiro, de 26 anos, é um dos candidatos a concorrer 
ao título Mister Minas Gerais Tur 2024. Ele representará sua cidade natal no 
concurso que ocorrerá entre os dias 25 e 28 de abril, em Belo Horizonte. Filho 
de Luiz Carlos Pereira e Eliana Ribeiro, Marlon tem quatro irmãos e mora no 
Bairro Santa Tereza, próximo ao monumento do Cristo Redentor. Ele conta que 
já realizou trabalhos como modelo e atualmente é fotógrafo, começando a atuar 
no mercado de marketing. (O Pergaminho – Formiga)

https://www.opergaminho.com.br/formiguense-concorrera-a-mister-mi-
nas-gerais-tur-2024 

CONCLUÍDA OBRA EM  SANTO ANTÔNIO

Dando continuidade ao processo de estruturação e melhoria na infraes-
trutura do município, a Prefeitura Municipal de Santo Antônio do Aventureiro 
concluiu mais uma obra de extrema importância para seus moradores, Trata-se 
da construção de rede de esgoto e captação de águas pluviais na Rua Antônio 
Sabiá, no bairro Grota, passando pela Rua Otorino Citto, no bairro Centro, fina-
lizando na Rua Darci Carlos da Cunha, no bairro São Vicente. O prefeito Amaury 
de Sá Ferreira acompanhou de perto todo o processo da obra, da troca de mani-
lhas antigas e deterioradas até a instalação e finalização do novo manilhamento. 
( Jornal Além Parahyba – Além Paraíba)

http://www.jornalalemparahyba.com.br/2024/01/concluida-mais-uma-
-grande-obra-de-infraestrutura-no-municipio-de-santo-antonio-do-aventurei-
ro/
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Os alimentos tiveram o maior impacto no aumento do custo de 
vida na cidade de Montes Claros 

O projeto de extensão é vinculado ao curso de Direito

SAJ Itinerante da Unimontes 
proporciona atendimento a 
quase 4 mil pessoas em 2023 

Justiça determina que Prefeitura 
de Montes Claros realize 
procedimento cirúrgico

A Universidade Estadual de 
Montes Claros (Unimontes), por 
meio do Serviço de Assistência 
Jurídica Gratuita Itinerante (S.A.J. 
Itinerante), proporcionou aten-
dimento a 3.979 pessoas de baixa 
renda durante o ano de 2023. O 
projeto de extensão é vinculado ao 
curso de Direito da Unimontes. As 
ações envolvem os acadêmicos, su-
pervisionados por professores.  

O coordenador do coordena-
dor do S.A.J. Itinerante Unimontes, 
professor Rodrigo Leal Teixeira, 
informa que as ações foram realiza-
das ao longo do ano de 2023 com 
a participação de 129 acadêmicos 
do curso de Direito. Além do aten-
dimento à população de renda em 
diversos ramos da área jurídica, fo-
ram realizadas palestras, rodas de 
conversa, oficinas e apresentação 
de trabalhos científicos, entre ou-
tras atividades. 

 “O S.A.J. Itinerante Unimontes 
é um programa que tem como ob-
jetivo proporcionar o exercício da 
cidadania, no sentido mais amplo, 
à população de baixa renda, orien-
tando-a em relação aos seus direi-
tos, as providências que devem 
ser tomadas, o local onde solicitar 
assistência, e, da mesma forma, 
como encaminhá-los aos órgãos 
competentes para que seus deseja-
dos direitos sejam reconhecidos e 
efetivados”, afirma o professor Ro-
drigo Leal Teixeira.

“Busca-se uma Extensão plena, 
além de formar um banco de da-
dos que possibilite a produção de 
pesquisas acadêmicas”, completa o 
coordenador.

No ano de 2023, por meio do 
Programa S.A.J. Itinerante Unimon-
tes foram realizadas 20 palestras, 
cinco cursos de capacitação aos alu-
nos sobre mediação de conflitos, 
uma exposição, quatro rodas de 
conversa nos Centros de Referên-
cia em Atendimento Social (CRAS) 
de bairros carentes de baixa renda 

GIRLENO ALENCAR

A juíza Maria Isabela Freire 
Cardoso, do Juizado Especial da 
Fazenda, mandou a Prefeitura de 
Montes Claros realizar procedi-
mento cirúrgico de ureterorreno-
litotripsia em paciente que realiza 
tratamento que custará R$ 12,3 
mil cobrado pelo Hospital Aroldo 
Tourinho. A paciente está na fila 
de cirurgia eletiva, que tem 11 mil 
pessoas esperando uma cirurgia. 
A juíza salienta na ação da pacien-
te que foi diagnosticada com qua-
dro de calculose no rim direito e 
precisa realizar o procedimento 
cirúrgico ureterorrenolitotripsia 
flexível a laser.

A juíza lembra que o relató-
rio médico que descreve o diag-
nóstico da paciente, justifica a 
necessidade do procedimento 
cirúrgico pleiteado, seja em razão 
da enfermidade que lhe acomete, 
seja porque o direito à saúde está 
expressamente assegurado no 
art. 6º e art. 196 da Constituição 
Federal. Como se sabe, o direito 
à saúde é previsto constitucio-
nalmente, podendo o cidadão, 
sempre que precisar, valer-se dos 
serviços de assistência à saúde, 
devendo o Estado promover as 
condições indispensáveis ao seu 
pleno exercício nos termos do ar-
tigo 196 da CRFB/88 e artigo 2º, 
da Lei 8.080/90.

Cita ainda que o perigo de 
dano irreparável ou de difícil re-
paração mostra-se evidente, pois 
a paciente sofre com nefrolitíase 
renal e não há medidas alterna-
tivas terapêuticas, sendo o trata-
mento cirúrgico imprescindível a 
resolução do quadro. Além disso, 
há risco de perda da função renal 

de Montes Claros, três eventos (cír-
culos) de paz – justiça restaurativa e 
10 atendimentos jurídicos. 

Novo Canal de Atendimento Via 
Whatsapp

O professor Rodrigo Leal Tei-
xeira informou também que o SAJ 
Itinerante Unimontes vai ampliar o 
atendimento, com o uso das novas 
tecnologias. “Para o ano de 2024, 
esperamos estabelecer um canal de 
atendimento ao público carente via 
WhatsApp, ampliando o acesso à 
justiça para pessoas de baixa ren-
da. Buscaremos também ampliar a 
quantidade de atendimentos jurídi-
cos nos bairros carentes e realizar 
palestras nas escolas com temas 
voltados para o desenvolvimento 
social e a cidadania”, anunciou o co-
ordenador do projeto de extensão 
da Unimontes. 

Acadêmicos destacam importân-
cia do SAJ Itinerante 

A acadêmica Cláudia Polliana 
Silva Mendes, do oitavo período 
do curso de Direito da Unimontes, 
ressalta a sua experiência adquiri-

da no S.A.J Itinerante. “Na minha 
visão, além da prática da advocacia, 
é imprescindível a prática humana. 
É preciso ter humanidade para en-
tender que a justiça está em nossas 
mãos. O programa, ao instruir sobre 
a prática da advocacia, mostrou-me 
uma visão humanitária e digna da 
justiça”, disse.

“O SAJ Itinerante trouxe, além 
de uma vasta experiência no aten-
dimento às pessoas, contribuições 
significativas para a melhoria de 
fatores como falar em público, por 
meio de palestras, bem como a im-
portância de disseminar conheci-
mento sobre temas de caráter social 
e jurídico para a sociedade, como é 
o caso de palestras sobre bullying, 
violência contra a mulher, jovem 
aprendiz, entre outros”, afirmou 
Cláudia Polliana. 

Já a aluna Ana Cláudia de Brito 
Barbosa, do quinto período de Di-
reito, ressaltou a importância da tro-
ca de a troca de experiências com os 
atendidos. “Como boa via de mão 
dupla que o programa representa, 
o acadêmico também é amplamente 
beneficiado. Um exemplo disso é a 
minha experiência como participan-
te. O  S.A.J. Itinerante me levou a lu-

gares inimagináveis. Pude retornar 
a escolas não como aluna, mas sim 
como palestrante”, declarou.

“Integrar o S.A.J. Itinerante vem 
sendo uma das melhores oportuni-
dades que vivencio no ensino supe-
rior. Ao longo de 2023, o programa 
levou à população carente o acesso 
aos seus direitos, doações, informa-
ções e sorrisos”, complementou. 

Histórico do S.A.J. Itinerante

O Programa de Extensão Uni-
versitária, Serviço de Assistência 
Jurídica Gratuita Itinerante (S.A.J. 
Itinerante) da Unimontes, aprova-
do pela Resolução nº 59 do Conse-
lho de Ensino Pesquisa e Extensão 
(Cepex), em 2002, foi oficialmente 
transformado em “Programa” pela 
Resolução nº 238 do Cepex em 
2008. O programa é vinculado ao 
Departamento de Direito Público 
Adjetivo da Unimontes. 

Ao longo de 21 anos, o SAJ Iti-
nerante beneficiou mais de 50 mil 
pessoas com atendimento jurídico 
e palestras educativas em diferentes 
locais e ainda com a organização e 
apoio em seminários e congressos 
acadêmicos.

e grave comprometimento da 
saúde. Ressalte-se que o conjun-
to probatório indica que o re-
querente não possui condições 
financeiras de arcar com o custo 
do tratamento, que se revela dis-
pendioso e que o procedimento 
está incorporado no Sistema Úni-
co de Saúde.

A questão está relacionada 
à gestão da assistência a saúde 
dependente de pactuação mu-
nicipal. “É papel do Município 
ofertar ou pactuar o acesso aos 
procedimentos de média e alta 
complexidade regularmente dis-
poníveis na rede pública, quando 
indicados/solicitados em confor-
midade com a literatura técnica. 
No caso, apesar do caráter ele-
tivo do procedimento, quando 
indicados, devem ser realizados 
o mais breve possível, a fim de 
preservar a função renal e tratar 
as complicações porventura pre-
sentes. Portanto, a demonstração 
da imprescindibilidade e situa-
ção excepcional de urgência de 

realização da cirurgia pretendida 
é suficiente para afastar eventual 
caráter de elegibilidade do proce-

dimento, concedendo provimento 
favorável, pois a pretensão é am-
parada pela Constituição Federal”.
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CCZ realiza vacinação de cães e gatos 
contra raiva no campus-sede da Unimontes

SES apresenta cenário das arboviroses aos 
gestores municipais de MG
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Acontece no campus-sede da 
Universidade Estadual de Montes 
Claros (Unimontes) até às 16h, 
de hoje (19), a vacinação de cães 
e gatos contra a raiva. A tenda de 
vacinação foi instalada pelo Centro 
de Controle de Zoonoses (CCZ) 

na entrada do campus numa ação 
de bloqueio contra a raiva, após 
a confirmação da doença em um 
morcego encontrado no bairro Pa-
norama, na região da universidade. 

A diretora de Vigilância em Saú-
de do Município de Montes Claros, 

Maria Clara Lélis, informa que a 
ação de bloqueio é recomendada 
pelo Ministério da Saúde para to-
dos os cães e gatos num raio de 500 
metros do local onde o morcego 
com resultado positivo para a raiva 
foi encontrado. 

“Estamos fazendo esta ação para 
garantir que todos os animais se-
jam imunizados”, afirma Maria Cla-
ra, destacando a importância dos 
moradores dos bairros Panorama, 
Todos Santos e Vila Mauriceia leva-
rem seus cães e gatos para serem 

imunizados no posto de vacinação 
montado no campus-sede da Uni-
montes. 

Ela lembra ainda que devem re-
ceber a imunização contra a raiva 
cães e gatos acima de três meses de 
idade e que tenham um intervalo 

de no mínimo 30 dias a partir da 
última dose da vacina recebida. 

A imunização de cães e gatos no 
campus-sede da Unimontes pros-
seguirá até às 16 horas desta sexta-
-feira, sem intervalo no horário de 
almoço.

A Secretaria de Estado de 
Saúde de Minas Gerais (SES-
-MG), em parceria com a Asso-
ciação Mineira de Municípios 
(AMM) e o Conselho das Se-
cretarias Municipais de Saúde 
de Minas Gerais (Cosems-MG), 
realizou, nessa quinta-feira 
(18/1), apresentação on-line 
sobre o cenário, os impactos 
e perspectivas das arboviroses 
(dengue, zika, chikungunya e 
febre amarela) em Minas Ge-
rais para 2024. O encontro 
foi direcionado aos prefeitos, 
secretários municipais de saú-
de e referências de outras Se-
cretarias Municipais de todo o 
estado. 

O subsecretário de Vigi-
lância em Saúde da SES-MG, 
Eduardo Prosdocimi, apontou 
que o momento atual requer 
muita atenção às arboviroses e 
o apoio e participação dos mu-
nicípios é fundamental para o 
enfrentamento do mosquito 
Aedes aegypti, transmissor da 
dengue, chikungunya, zika e 
febre amarela. “Estamos no 
período sazonal das doenças, 
que ocorre entre os meses de 
outubro e maio, e é esta a épo-
ca em que mais precisamos 
dos gestores para redobrar os 
cuidados, a mobilização e o 
enfrentamento das arboviro-
ses nos territórios”, disse.

Segundo Prosdocimi, é es-
sencial o trabalho coletivo de 
mobilização entre o estado, 
municípios e população para 
que as ações e estratégias dis-
poníveis impactem na preven-
ção e diminuição dos casos es-
perados. “É fundamental que 

Ação de bloqueio ocorre após encontro de morcego com a doença no bairro Panorama

Na reunião realizada nesta quinta-feira (18/1), prefeitos e secretários Municipais de Saúde foram orientados 
sobre o cenário, impactos e perspectivas da ocorrência das doenças em 2024

os gestores municipais busquem 
o apoio da mídia local e façam 
parcerias com escolas e comércio 
para que as informações cheguem 
aos cidadãos”, destacou o subse-
cretário.

“Disponibilizamos uma ferra-
menta estratégica para o enfren-
tamento das arboviroses, que é o 
Plano de Contingência, pensado 
para apoiar os municípios com 
sugestões de ações para cada tipo 
de cenário. Promovemos também 
inúmeros treinamentos dos pro-
fissionais de saúde, como o curso 
de manejo clínico adequado dos 
casos e, ainda, temos repassa-
do importantes recursos para o 
apoio aos municípios nas condu-
ções das ações. Esse é o momen-
to de somarmos forças para que 
possamos oferecer à população 
a melhor informação e o melhor 
tratamento”, detalhou ele.

O vice-presidente do Cosems-
-MG, Lúcio Alvim, reforçou o 
pedido aos gestores presentes 
na reunião. “Peço aos colegas 
secretários que possamos traçar 
estratégias de guerra em nossos 
municípios para eliminar os focos 
existentes. É muito importante a 
integralidade entre os Agentes 
Comunitários de Saúde (ACS) e 
os Agentes Comunitários de En-
demias (ACE) para fortalecer as 
visitas e o combate ao mosquito”, 
salientou.

“As ferramentas estão dispo-
níveis e agora depende do nosso 
comprometimento, de gestores, 
técnicos, agentes e toda a popu-
lação estarmos envolvidos nesses 
processos e conseguirmos resul-
tados efetivos em nossos municí-
pios”, ressaltou Alvim.

Cenário e perspectivas

A superintendente de Vigilân-
cia Epidemiológica da SES-MG, 
Jaqueline Silva de Oliveira, apre-
sentou o cenário das últimas duas 
semanas de 2024, a perspectiva 
das arboviroses e impactos nos 
municípios, além das ações ne-
cessárias para o enfrentamento 
das doenças. 

Até 15/1, foram notificados em 
Minas Gerais 13.384 casos prová-
veis de arboviroses (dengue, chi-
kungunya e zika).  Deste total, fo-
ram confirmados 3.983 casos de 
dengue e três óbitos estão em in-
vestigação. Já para Chikungunya, 
são 1.223 casos confirmados e 
um óbito confirmado em Sete La-
goas. Não há notificações de zika 
neste ano.

Em 2024, também não foi con-
firmado nenhum caso da febre 
amarela em humanos no estado. 
“É muito importante reforçarmos 
nossa atenção também para casos 

de epizootias, que é a morte de 
primatas, que podem estar re-
lacionadas com febre amarela. 
Elevar as taxas de vacinação é a 
forma mais eficaz de prevenção 
contra a doença”, reforçou Jaque-
line Silva.

A superintendente reiterou 
que as ações de prevenção e 
controle do mosquito transmis-
sor das doenças são coletivas 
e destacou algumas estratégias 
importantes, como campanhas 
de conscientização na mídia e 
mobilização social; colaboração 
comunitária; monitoramento epi-
demiológico; limpeza e elimina-
ção de criadouros; investimentos 
na infraestrutura urbana, como 
saneamento, drenagem pluvial e 
coleta de resíduos.

“Também há algumas ações in-
dividuais que fazem bastante di-
ferença para impedir a picada do 
mosquito, como o uso de telas e 
mosquiteiros, uso de repelentes, 
vestuário adequado”, citou.

“Sabemos que a ocorrência 
dessas epidemias acometendo 
grande parte da população gera 
um grande impacto para a saú-
de pública e uma sobrecarga nos 
serviços de atendimento, mas não 
estamos isentos, também, do im-
pacto econômico local”, concluiu 
ela.

Investimentos

Desde o ano de 2019, o estado 
de Minas Gerais já destinou mais 
de R$200 milhões aos municípios 
para fortalecer as atividades de 
vigilância e controle das arbovi-
roses. Além disso, tem investido 
no desenvolvimento de inovações 
para o enfrentamento a essas do-
enças.

Em 2023, a SES-MG investiu 
R$15 milhões para que os mu-
nicípios contratem o serviço de 
drones e, em 2024, serão mais R$ 
16 milhões para o uso dos equi-
pamentos que serão utilizados na 
identificação, monitoramento e 
tratamento dos focos e criadou-
ros do Aedes aegypti, permitindo 
uma atuação mais direcionada e 
eficaz por parte das Secretarias 
Municipais de Saúde.

Até julho de 2024, serão repas-
sados mais R$80,5 milhões, para 
ações de enfrentamento e mobili-
zação. Os 47 municípios mineiros 
com mais de 80 mil habitantes re-
ceberão R$3,50 per capita. Já os 
71 com população entre 30 mil e 
80 mil moradores terão o aporte 
de R$2 per capita. Por outro lado, 
cada um dos 735 municípios do 
estado com até 30 mil habitantes 
receberá R$50 mil.  ( Jornalismo 
SES-MG)
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Norte de Minas terá curso direitos 
humanos da pessoa idosa

IFNMG selecionará professores para 
Formação Continuada em Agropecuária
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GIRLENO ALENCAR 

O Norte de Minas terá o cur-
so `Direitos Humanos Da Pessoa 
Idosa`, a ser ofertado pelo Insti-
tuto Federal do Norte de Minas, 
que ontem (18), começou a ela-
borar o projeto pedagógico. A ofi-
cina, que aconteceu durante dois 
dias, em Brasília (DF), integra as 
ações do Programa Envelhecer 
nos Territórios, uma iniciativa da 
Secretaria Nacional dos Direitos 
da Pessoa Idosa (SNDPI) do Mi-
nistério dos Direitos Humanos 
e da Cidadania. O IFNMG foi re-
presentado pelas servidoras Célia 
Lopes Azevedo, da Pró-Reitoria de 
Extensão e Cultura e coordenado-
ra-geral do projeto no Instituto e; 
Gilvânia Antunes Meireles, coor-
denadora adjunta local.

Lançada em setembro de 2023, 
a iniciativa “Envelhecer nos Terri-
tórios” pretende avaliar o nível de 

garantia de direitos das pessoas 
idosas em todo o país e promover 
a formação de agentes de direitos 
humanos nos territórios, além de 
incentivar a criação de órgãos res-
ponsáveis pela gestão das Políti-
cas de Direitos Humanos voltadas 
a quem tem 60 anos ou mais nos 
estados e municípios. “Nós vamos 
criar, a partir desse programa, 
um dos nossos alicerces para os 
outros programas e projetos que 
virão. Escolher os IFs foi também 
em razão da capilaridade que 
existe nessas instituições dada a 
proximidade que os IFs têm com 
a comunidade. Que a gente pos-
sa cada vez mais fazer uma ação 
integrada, que a gente consiga ter 
essa empatia, essa ação humani-
zada para ouvir e para deixar as 
pessoas idosas terem o seu pro-
tagonismo”, completou Alexandre 
da Silva ao enfatizar a importância 
da parceria com os Institutos Fe-

derais.
Membro do Conselho Nacio-

nal dos Direitos da Pessoa Idosa 
(CNDPI), Arilda de São Sabbas, 
de 75 anos, chamou atenção para 
os segmentos que também enve-
lhecem e estavam invisibilizados, 
como os povos indígenas e qui-
lombolas. Para ela, a nova gestão 
do ministério e do colegiado con-
tribuem na busca pela equidade no 
envelhecimento. “É preciso ter esse 
olhar atento para o envelhecer des-
tes segmentos”, enfatizou a idosa.

Quanto à escolha dos IFs, este 
foi um reconhecimento do saber 
desses institutos, uma escolha pela 
competência técnica, por ser um 
órgão federal e ter a facilidade do 
repasse dos recursos, pela proxi-
midade desses institutos com a po-
pulação local e a visão geral que a 
população tem dos IFs, de ver esse 
instituto próximo a ela”, celebrou 
a idosa.

O IFNMG publicou o Edital 
nº 12/2024, do processo de se-
leção simplificado para cadastro 
de reserva de vagas de docentes 
para atuarem no Curso de For-
mação Continuada em Agrope-
cuária, nas Escolas Família Agrí-
cola de Minas Gerais. O curso 
será ofertado na modalidade de 
educação, para professores e 
educadores dessas escolas.

As inscrições de interessados 
serão no período de 19 de ja-
neiro (8h) a 26 de janeiro, por 
meio de formulário eletrônico. 
Podem concorrer servidores da 
Rede Federal de Educação Pro-
fissional, Científica e Tecnológi-
ca (EPCT) e a comunidade exter-
na. Estes só serão selecionados 
nos casos de não preenchimen-

to das vagas pelos servidores da 
Rede Federal EPCT.

Por meio do processo sele-
tivo, será gerada uma lista clas-
sificatória para formação do 
cadastro de reserva de vagas de 
docentes para atuarem no curso, 
sendo uma vaga para professor 
em cada uma das seguintes dis-
ciplinas, com respectivas cargas 
horárias mensais e exigências de 
formação mínima (para os can-
didatos a professores):

Disciplina/ cargas horárias 
mensal / exigências de formação 
mínima

- Agricultura/Agroecologia – 
26 horas - graduação em Enge-
nharia Agronômica, ou Agrícola, 

ou Agrícola e Ambiental, ou Tec-
nólogo em Agroecologia;

- Zootecnia – 26 horas – gra-
duação em Zootecnia ou Medici-
na Veterinária;

- Administração/Economia 
Rural - 26 horas - graduação em 
Administração ou Economia;

- Agroindústria – 26 horas - 
graduação em Engenharia de 
Alimentos.

O professor fará jus a sete 
bolsas mensais, em conformi-
dade com o quantitativo de ho-
ras trabalhadas, no valor de R$ 
50,00 por hora de aula. A carga 
horária do docente será de, no 
máximo, 16 horas semanais.

A jornada de trabalho será 
cumprida a distância, com mo-

mentos presenciais, conforme 
convocação da Gestão do Pro-
jeto, os professores contratados 
deverão ter disponibilidade para 
realizar quatro visitas técnicas 
presenciais nas dependências 
das Escolas Famílias Agrícolas: 
EFA Tabocal (São Francisco), 
EFA Veredinha ( Jequitinhonha), 
EFA Serra dos Aimorés (Mucuri) 
e EFA Puris Araponga (Zona da 
Mata). As diárias e passagens 
terrestres para as visitas técnicas 
serão custeadas pelo Projeto de 
Formação Continuada.

O curso tem previsão de iní-
cio no próximo mês de março, 
mas o início dos trabalhos dos 
professores selecionados será 
em 19 de fevereiro, para prepa-
ração das disciplinas.

   ESCOLAS FAMÍLIA AGRÍCOLA 

O evento de lançamento para aumentar a vigilância com o projeto ‘Rua Segura’

O evento de lançamento para aumentar a vigilância com o 
projeto ‘Rua Segura’
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Um foragido da Justiça foi pre-
so com um revólver após levar a 
Polícia Militar até a sua casa para 
buscar seus documentos de iden-
tificação. A ocorrência foi regis-
trada em Francisco Dumont.

Segundo a PM, o homem, de 
43 anos, foi encontrado após os 
policiais receberem informações 
de que ele estaria no distrito de 
Cavancas. Uma equipe foi ao local 

e o encontrou. Ele estava sendo 
procurado por não pagamento de 
pensão alimentícia.

Ao ser abordado, o foragido 
disse que não portava documen-
tos e pediu aos militares para que 
eles fossem em outra comunida-
de rural para buscar sua docu-
mentação.

Ao ser questionado se possuía 
armas no local, ele falou que ti-

nha um revólver. Apesar de ter 
afirmado que o armamento esta-
va registrado e era seu, ele não 
apresentou nenhum documento 
que comprovasse isso. Diante da 
situação, o homem foi preso por 
posse ilegal de arma.

Conforme a PM, ele foi con-
duzido junto com arma e as mu-
nições apreendidas para a Dele-
gacia da Polícia Civil em Montes 

Claros.

BOCAIUVA
         
A Polícia Militar prendeu uma 

mulher de 36 anos, em Bocaiuva. 
Ela estava sendo procurada por 
homicídio registrado na cidade 
de Pompeu (MG). A mulher foi 
presa e encaminhada para a Dele-
gacia de Polícia Civil de Bocaiuva. 

Um idoso, de 77 anos, ficou 
gravemente ferido em um aciden-
te em Salinas, na quarta-feira (17). 
Ele transitava de bicicleta pela rua 
Araçuaí, quando foi atingido por 
um ônibus.

Segundo a Polícia Militar, o 
motorista do ônibus contou que o 
ciclista não observou que o veículo 

transitava pela via e pode ter tido a 
visão ofuscada por um caminhão, 
que seguia no sentido contrário.

O idoso foi socorrido por uma 
equipe do Serviço de Atendimento 
Móvel de Urgência (Samu) e rece-
beu os primeiros atendimentos no 
hospital de Salinas. Em nota en-
viada pela assessoria do Samu in-

formou que o ciclista sofreu trau-
matismo cranioencefálico grave e 
múltiplas fraturas.

O idoso foi intubado e após ser 
estabilizado no hospital de Salinas, 
foi transferido pelo Samu para a 
Santa Casa de Montes Claros. O 
estado de saúde ainda não foi di-
vulgado.

Um homem foi encontrado 
morto no rio São Francisco, em 
Januária, nessa quarta-feira (17). 
O corpo foi resgatado pelos bom-
beiros após o acionamento de uma 
testemunha.

A Polícia Militar foi acionada e 
registrou um boletim de ocorrên-
cia onde consta que a possível cau-
sa da morte foi afogamento. A ví-
tima estava sem lesões, aparentes.

Segundo a PM, uma segunda 

testemunha contou ter visto o ho-
mem tomando banho no rio, mo-
mentos antes de ter sido encontra-
do morto.

A vítima estava sem documen-
tos e o corpo foi levado para o Ins-

tituto Médico Legal para identifica-
ção após os trabalhos da perícia. 
A assessoria da Polícia Civil infor-
mou que trata-se de um homem de 
45 anos, que foi identificado por 
familiares.

Comprometida com a segurança 
de foliões e turistas que devem mo-
vimentar a próxima edição do Car-
naval, a Polícia Civil de Minas Gerais 
(PCMG), junto ao Governo de Minas 
e às demais forças de segurança, 
preparou uma série de ações para 
promover a tranquilidade das festivi-
dades.

Durante o lançamento do Carna-
val da Liberdade e da Tranquilidade, 
realizado na manhã dessa quinta-fei-
ra (18/1), no Palácio da Liberdade, a 
chefe da PCMG, delegada-geral Letí-
cia Gamboge, detalhou as medidas a 
serem adotadas pela instituição.

“A Polícia Civil de Minas Gerais, 
desde o mês de dezembro, vem tra-

balhando diuturnamente no planeja-
mento para o Carnaval 2024, com o 
envolvimento das equipes da capital 
e do interior do estado, com o forta-
lecimento do atendimento nas nossas 
unidades de plantão e também nas 
nossas unidades periciais. É impor-
tante salientarmos que trabalharemos 
também com campanhas educativas 
que já têm sido implementadas”, des-
tacou Gamboge.

INCREMENTO

A Polícia Civil vai contar com 1,2 
mil servidores a mais nos quatro dias 
de folia e, com isso, reforçar o efetivo 
de unidades de plantão, de delegacias 

de cidades turísticas, das unidades pe-
riciais e do Instituto de Identificação. 
Também serão ampliadas as equipes 
do Instituto Médico Legal (IML) em 
Belo Horizonte e dos Postos Médico-
-legais em Ouro Preto, Santa Rita do 
Sapucaí, São João del-Rei, Tiradentes 
e Diamantina.

O ônibus da Delegacia Móvel da 
PCMG estará em pontos estratégi-
cos da capital mineira para auxiliar 
os foliões. Vale lembrar, ainda, que 
ocorrências policiais, como perda de 
objetos e documentos, acidente de 
trânsito sem vítima, desaparecimento 
de pessoa, furto, ameaça, lesão e vias 
de fato e descumprimento de medida 
protetiva, dentre outros, poderão ser 

registradas de forma on-line na Dele-
gacia Virtual da Polícia Civil.

De acordo com a chefe da PCMG, 
a instituição tem o compromisso de, 
em conjunto com as demais forças de 
segurança pública, e com os recursos 
humanos e tecnológicos disponíveis, 
protagonizar uma das edições mais 
seguras do Carnaval mineiro neste 
ano. “Por meio da nossa Delegacia de 
Atendimento ao Turista, que contará 
com um posto na Praça da Liberdade, 
e também de acordo com a movimen-
tação de turistas, a partir da nossa De-
legacia Móvel, vamos atender a todos 
os cidadãos e foliões, de maneira se-
gura e efetiva”, concluiu Letícia Gam-
boge. (ASCOM POLICIA CIVIL)

PM captura foragidos 
da Justiça em Francisco 
Dumont e em Bocaiuva

Homem é encontrado morto 
no rio São Francisco, em 
Januária

Polícia Civil divulga ações de segurança 
para o Carnaval 2024

Ciclista fica gravemente 
ferido após ser atingido 
por ônibus, em Salinas
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SEGURANÇA PARA EVENTOS - PORTARIA  

LIMPEZA E CONSERVAÇÃO - VIGILÂNCIA DESARMADA 

RECEPÇÃO - ZELADORIA 
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Período de inscrição está previsto para 1 a 9/2

A Secretaria de Estado de Edu-
cação de Minas Gerais (SEE/MG) 
divulga, nessa quinta-feira (18/1), 
a prorrogação do Edital SEE Nº 7, 
de 10/3/2023, que dispõe sobre as 
normas e critérios para os profissio-
nais efetivos interessados em atuar 
no Plano de Recomposição das 
Aprendizagens (PRA) no ano letivo 
de 2024. A abertura das inscrições 
está prevista para o período de 1 a 
9/2 deste ano. 

Podem participar do Processo 
de Seleção Interna (PSI) para o pre-
enchimento de vagas temporárias, 
servidores efetivos, com admissão 
no cargo pretendido, com lotação 
em escolas jurisdicionadas nas Su-
perintendências Regionais de Ensi-
no (SRE) da Metropolitana A, B ou 
C.

Os selecionados atuarão em 
ações desenvolvidas pelo Núcleo de 
Gestão Pedagógica Central (NGPC), 
localizado na Cidade Administrati-

va, em Belo Horizonte.
Haverá vagas abertas para os 

cargos de: Especialista em Edu-
cação básica (EEB), Professor de 
Educação Básica (PEB) - (Regente 
de Turma), PEB - (Regente de Aulas 
Geografia), PEB - (Regente de Aulas 
Física), PEB - (Regente de Aulas - 
Biologia), PEB - (Regente de Aulas 
Química), PEB - (Regente de Aulas 
Matemática) e PEB - (Regente de 
Aulas - Língua Portuguesa).

Atuação do PRA

Os profissionais vão trabalhar 
no desenvolvimento de ações pe-
dagógicas e de monitoramento do 
PRA, instituído pela Resolução SEE 
nº 4825.

O PRA tem a missão de apoiar as 
escolas estaduais na elaboração de 
estratégias de ensino para melhoria 
da aprendizagem e dos resultados 
dos indicadores educacionais da 

rede estadual de ensino, alinhado 
ao Currículo Referência de Minas 
Gerais.

É importante destacar que o 
PSI não se constitui em concurso 
público de provas ou de provas de 
títulos.

É de inteira e exclusiva respon-
sabilidade do inscrito neste proces-
so de seleção interna acompanhar 
todas as publicações e convocações 
sobre o certame, as quais serão di-
vulgadas exclusivamente no site da 
SEE/MG.

Vale pontuar que a seleção de 
candidato nas vagas previstas neste 
edital não gerará, em hipótese algu-
ma, incremento salarial em virtude 
da função e atribuições desempe-
nhadas, não havendo, também, 
quaisquer prejuízos em sua remu-
neração.

O PSI será conduzido por Co-
missão Avaliadora composta por 
membros a serem designados pela 

O Prêmio Educador Transforma-
dor, iniciativa do Instituto Significare, 
em parceria com o Serviço Brasileiro 
de Apoio às Micro e Pequenas Empre-
sas (Sebrae) e Bett Brasil, segue com 
inscrições abertas até o dia 5/2. 

Os vencedores nacionais de cada 
uma das sete categorias da premiação 
receberão pacote com passagem aé-
rea, hospedagem, alimentação, passe 
para a feira e traslado, para participar 
do Bett Brasil, evento de Inovação e 
Tecnologia para a Educação na Améri-

ca Latina, que acontece em São Paulo. 
A inscrição é gratuita e pode ser feita 
pelo site do prêmio.  

Podem participar da premiação 
professores que lecionam em escolas 
públicas ou particulares, nos seguin-
tes níveis e/ou modalidades de ensi-
no:

- educação infantil; 
- ensino fundamental - anos ini-

ciais (1º ao 5º ano); 
- ensino fundamental - anos finais 

(6º ao 9º ano); 
- ensino médio regular; 
- educação profissional técnica; 
- educação superior; 
- Educação de Jovens e Adultos 

(EJA). 

Os projetos devem ter sido re-
alizados entre os anos de 2021 e 
2023, por professores vinculados 
a instituições de ensino, e podem 
ter diversos formatos, tais como: 
atividades, estudos, jogos, metodo-

logias, cursos, tecnologias, desafios, 
apresentações, competições, servi-
ços e produtos, entre outros. 

O anúncio dos vencedores será 
entre os dias 23 a 26/4, durante a 
realização da 29ª edição da Bett 
Brasil.

A premiação tem como propó-
sito reconhecer e destacar projetos 
pedagógicos implementados por 
professores de todo o Brasil, entre 
os anos de 2021 e 2023. 

Na atual edição do prêmio os 

projetos participantes terão a opor-
tunidade de concorrer nas etapas 
estadual, regional e nacional. Os 
vencedores das sete categorias das 
cinco regiões do Brasil participarão 
da Bett Brasil. 

O site da premiação disponi-
biliza painel de vídeos abordando 
os principais critérios de avaliação 
e seleção dos projetos no Prêmio 
Educador Transformador. 

São vídeos curtos com especia-
listas que abordam temas relevantes 

para o entendimento da educação 
transformadora. 

CRONOGRAMA

- 5/2: encerramento das inscrições;
- 25/3: divulgação dos vencedores 

estaduais, pelo site oficial do prêmio; 
- 5/4: divulgação dos vencedores 

regionais, pelo site oficial do prêmio; 
- 23 a 26/4: anúncio dos vence-

dores na Bett Brasil 2024. (Agência 
Minas)

Educação divulga edital para seleção 
de profissionais para 2024

Prêmio Educador Transformador 
entra na reta final de inscrições

Subsecretaria de Desenvolvimento 
da Educação Básica.

A Comissão Avaliadora vai anali-

sar a documentação dos candidatos 
inscritos, classificá-los conforme 
previsto nos critérios do edital, ana-

lisar os recursos e realizar as publi-
cações de listagem final. (Agência 
Minas)
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Giovanni reúne Helena, Jonas, Sérgio, Míriam e Ísis para confrontar a verdade sobre 
sua origem. Tony aceita ajudar Mário e Taís a investigar Roberto. Yeda desconfia do en-
contro com Calixto, e Roberto comemora a fabricação de provas contra a menina. Sérgio 
tenta se explicar para Giovanni, Jonas e Helena, que agride Míriam. Marcos interrompe 
o encontro entre Carol e Natália, que se sente ofendida pelo sobrinho. Helena e Jonas 
afirmam que Giovanni continua sendo filho deles. 

Bebel confirma o diagnóstico de Maria para Miguel, e o convence a manter segredo 
para Luna. Julião ouve Francisco reclamar de Luna na Fuzuê. Maria fica mexida com o 
tratamento carinhoso de César. Alícia não aceita fazer campanha para Heitor. Miguel 
confronta Julião. Selena fala com sua empresária e mente para Tonico. Mercedes diz a 
Emília que não quer mais ver Lampião. Vieira sugere que Pascoal arrume um emprego. 
César aceita a proposta de Preciosa. 

RESUMO DE Novelas
A emissora não divulga o resumo do penúltimo capítulo.

Vera e Mariana também entram na confusão de Glaucia e Amanda, e uma guerra 
de bolo acontece entre elas. Príncipe elogia Clara falando que a receita do bolo dela 
é maravilhosa. Glaucia e Fred apresentam um show musical na festa de Castanhei-
ras. Atrás da cortina, Romeu e Julieta afirmam-se apaixonados um pelo outro; Karen 
derruba a cortina e todos da plateia assistem a cena dos dois próximos. As famílias 
Campos e Monteiros ficam zangadas de avistarem Romeu e Julieta juntos. Com todo 

alvoroço ocorrido, Enzo pede aos convidados retornarem para suas respectivas casas. Já na residência dos Montei-
ro, Romeu fala para Vera que ele e os amigos mudaram o final da peça para que ela e Mariana não brigassem mais. 
Emocionada, Julieta explica para Mariana que a ideia da peça é sobre perdoar e ainda implora para a mãe deixar a 
mágoa de lado.

Defesa de Daniel Alves prevê derrota em 
audiêcia por estupro e tenta última cartada 
para amenizar pena do jogador

Namorado de Wanessa Camargo, Dado 
Dolabella faz grave acusação contra 
Rodriguinho no ‘BBB 24’ e alfineta: ‘Galera 
do mal’

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS
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Artista que
divertia 

o rei
medieval

Narrou a
epopeia de
Canudos

(Lit.)

São ex-
traídos dos
joelhos de

atletas
Elemento
essencial
no design

gráfico

Conteúdo
do "tele-

prompter"
(TV)

Instrumen-
to hebreu
com dez
cordas

Pedido
insistente
da criança
mimada

Árvore 
da família
das legu-
minosas

Cério
(símbolo)

(?)-festas, 
mensagem
de cartões
de Natal

A ação, em
relação à
reação
(Fís.)

Realize a
operação
de adição

Ecoa;
retumba

Dirigiu
fazendo zi-
gue-zague

(pop.)

Tipo mais
grave de
hepatite

Único som
no canto a

capela

Amanda
Nunes,

lutadora
de MMA

Fruta rica
em antioxi-
dantes e 

flavonoides

Cheio de
(?): pre-
sunçoso

Sistema
digital de

TV por
satélite

Estado 
mórbido de
tristeza e
depressão

A de prata é usada 
em jantares formais

Rebelde
(fem.)

Tela de Rodolfo Amoe-
do no Museu Nacional
de Belas

Artes (RJ)

Base de organização
do atual CEP

Vitamina que previne
a xeroftalmia

Sucesso do
Jota Quest
Deus, na

Bíblia
Animal que
vive "rindo"
1.051, em
romanos

O mês
indígena
Medida
judicial

Ave na bandeira de
Uganda

Desligamento definiti-
vo de cargo ou função

Rene Rus-
so, atriz 

A botulínica é usada
no tratamento de

rugas de
expressão

Conjuntu-
ras (fig.)
"Time",
em GMT

Pontos de propa-
gação da epidemia
(?) do Sol, circuito
turístico potiguar

Frescor,
em inglês

Tem
confiança

Hábito ex-
travagante

Veículo
espacial 

"Tumor", em
"fibroma"
Puxa-saco

(fig.)
Bruxo;

feiticeiro
Volt

(símbolo)

3/itu. 4/asor — cool — dish. 6/servil. 8/indômita.

Daniel Alves terá seu julgamento 
no dia 5 de fevereiro. A defesa do jo-
gador já prevê a derrota na Justiça e 
tenta amenizar o tempo que jogador 
ficará preso.

Daniel Alves será julgado entre os 
dias 5 e 7 de fevereiro. A defesa do 
jogador tenta, nestas duas semanas 
restantes para ouvir a decisão do juiz, 
amenizar a todo custo o tempo que o 
jogador ficará preso.

Isso porque, segundo a imprensa 
espanhola, os advogados de Daniel 
Alves acreditam que dificilmente o 
jogador será inocentado. Com isso, 

eles trabalham para que o atleta não 
cumpra os nove anos de prisão deter-
minados pelo crime.

Para isso, a defesa alegará que 
Daniel Alves estava bêbado no dia 
do ocorrido na boate. O jogador está 
sendo acusado de estuprar uma jo-
vem de 23 anos no banheiro da Sut-
ton, uma balada famosa na Espanha.

Joana Sanz irá ajudar Daniel Alves 
em julgamento

Os advogados de Daniel Alves 
também esperam que Joana Sanz, 
mulher do jogador o ajude. Em de-
poimento, a modelo teria que relatar 

outras vezes que o brasileiro apresen-
tou problemas com bebidas.

Veículos espanhóis também apon-
tam a possibilidade de Joana Sanz 
relatar como Daniel Alves chegou bê-
bado em casa na noite do ocorrido. 
Esse relato, porém, é mais difícil de 
ser aceito já que ela estava nas Ilhas 
Canárias no dia.

A duas semanas do julgamento de 
Daniel Alves, Joana Sanz desativou 
o perfil do Instagram. Ao longo do 
ano preso, a modelo recebeu diver-
sas ameaças e xingamentos virtuais 
e desabafou sobre a dificuldade do 
período por algumas vezes.

As polêmicas envolvendo Ro-
driguinho no ‘BBB 24’ não param 
e agora foi a vez de Dado Dolabella 
alfinetar o cantor ao defender sua na-
morada, Wanessa Camargo

No ‘BBB 24’, Rodriguinho irri-
tou Dado Dolabella, namorado de 
Wanessa Camargo, ao dizer que não 
havia tido conversa sobre os corpos 
das participantes do reality

No ‘BBB 24’, Rodriguinho já ame-
açou Davi, tirou Yasmin Brunet do sé-
rio e mirou sua ‘arma’ para Wanessa 
Camargo

Atitudes de Rodriguinho no ‘BBB 
24’ fizeram Wanessa Camargo ganhar 
defesa do namorado, Dado Dola-
bella: ‘Ficou claro como a galera do 
‘mal’ está iludindo ela lá dentro’

‘BBB 24’: fãs de Wanessa Camargo 
também defenderam a cantora após 
comportamento de Rodriguinho

Dentro do “BBB 24”, Rodriguinho 
já tirou do sério Yasmin Brunet por 
conta de seus seguidos ataques à fi-

lha de Luiza Brunet. Do lado externo, 
o ex-líder do grupo Os Travessos foi 
alvo de ameaças de morte e de uma 
grave previsão de sensitiva. E não é 
isso.

Rodriguinho tem incomodado 
também Dado Dolabella, namorado 
de Wanessa Camargo, a quem já pro-
vocou dentro do reality da Globo. O 
ator e cantor fez pesadas acusações 
contra o pagodeiro após assistir uma 
conversa entre os membros do Gru-
po Camarote.

De acordo com o protagonista da 
novela “Cristal” (SBT, 2006), o cantor 
de pagode se fez de desentendido e 
ainda iludiu Wanessa. “Os meninos 
falam, eles são solteiros. Eu não falei 
nada, não posso falar. Mas não acho 
que tenha sido tão pesado assim. 
Não foi esse peso todo. Não é nada 
‘e*******’, está ligado?”, filosofou 
Rodriguinho ao ser questionado se 
houve uma conversa a respeito dos 
corpos das mulheres da casa.

Enquanto isso, Dado mostrou sua 
irritação com o comportamento do 
intérprete de “Tô Te Filmando”. “Essa 
parte é a que fico mais agoniado, 
querendo entrar na TV”, disparou o 
namorado de Wanessa, com quem 
retomou a relação em 2022 após se-
rem um casal na primeira metade dos 
anos 2000.

E o cantor e ator foi além: “Lá 
dentro, ela (Wanessa) não vê o que 
a gente vê aqui fora, como nesse di-
álogo. Ficou claro como a galera do 
‘mal’ está iludindo ela lá dentro”. Nos 
comentários, Dado viu os fãs apoia-
rem sua namorada e torcerem pela 
eliminação de Rodriguinho, que em 
outra situação fez um grave ameaça 
a Davi.

“Alguém tira ele de lá, por favor!”, 
“espero que ele saia o mais rápido 
possível pelo bem da Wanessa”, “eli-
minem esse cara pelo amor de Deus” 
e “eu só gosto da Wanessa, nessa edi-
ção” foram alguns dos comentários.
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No Tancredo Neves, Moc América enfrenta 
o líder São José neste sábado (20)

Cruzeiro desiste de contratar atacante do 
Vasco após conversas esfriarem

Atlético: Paulinho lançará Instituto Social 
com leilão de peças de companheiros 

Meia do América aponta ‘diferencial’ para 
bom desempenho na Copinha 

O Montes Claros América Vôlei 
segue com os trabalhos para a se-
quência da Superliga 23/24. O time 
se prepara para o início do segundo 
turno do campeonato e necessita 
melhorar a campanha para buscar 
algo maior na competição. No sá-
bado (20), o Coelho enfrentará o 
líder Farma Conde São José Vôlei, 
às 16h, no Tancredo Neves. Parti-
da que tem transmissão ao vivo do 
SporTV2.

Para o técnico Fabiano Magoo, a 
preparação será a chave para que o 
time tenha um comportamento di-
ferente e mude a condição atual na 
tabela de classificação. 

“A postura para o segundo turno 
e reverter a situação no campeona-
to é se preparar jogo a jogo; pensar 
jogo a jogo. Todo mundo tem se 
preparado bem, se dedicado e com 
comprometimento. É preciso ter 
paciência. Sofremos algumas baixas 
importantes no time. Estamos re-
modelando novamente, para estar-
mos cem por cento nos jogos com 
qualquer adversário”, pontuou. 

Dos 11 jogos nesta segunda eta-
pa de competição, o Coelho fará 
seis com apoio do torcedor, que 
tem comparecido em bom número 
ao ginásio. Ainda de acordo com 
Magoo, para deixar a parte de bai-
xo, é preciso vencer e tirar pontos 

dos adversários em todos os emba-
tes. 

“Nos jogos diretos, temos que 
buscar nossa vitória. E, contra as 
equipes de maior investimento que 
o nosso, a gente jogar para vencer. 
Mas, principalmente, se a gente 
conseguir tirar um ponto dessas 
equipes, é muito importante”, fina-
lizou. 

INGRESSOS

O ingresso para acompanhar 
a partida é 1kg de alimento não-
-perecível mais o bilhete gratuito 
retirado no aplicativo Cosmo Pay 
(https://shre.ink/2lJw). As doações 
beneficiarão o Projeto ISAC, que é 
uma associação sem fins lucrativos, 
que tem o propósito de transformar 
vidas e criar oportunidades para 
crianças e adolescentes em vulnera-
bilidade social.

O projeto atende, semanalmen-
te, 200 crianças e adolescentes de 
seis a 15 anos em contraturno esco-
lar, de segunda a sexta-feira, das 8h 
às 11h e de 14h as 17h.

FASE CLASSIFICATÓRIA – RE-
TURNO

1ª RODADA
20/01 (sábado) 16h (SporTV) 

| Montes Claros América Vôlei x 
Farma Conde São José-SP, no Gi-
násio Tancredo Neves – Montes 
Claros-MG

2ª RODADA
29/01 (segunda-feira) 18h30 

(SporTV ) | Apan Roll-On-SC x 
Montes Claros América Vôlei, no 
Ginásio Galegão – Blumenau-SC 

3ª RODADA
02/02 (sexta-feira) 18h30 

(SporTV ) | Montes Claros Amé-
rica Vôlei x Sada Cruzeiro Vôlei-
-MG, no Ginásio Tancredo Neves 
– Montes Claros-MG

4ª RODADA
10/02 (sábado) 16h (SporTV ) 

| Joinville Vôlei-SC x Montes Cla-
ros América Vôlei, no Centreven-
tos Cau Hansen – Joinville-SC

 
5ª RODADA
21/02 (quarta-feira) 18h30 

(SporTV ) | Montes Claros Améri-
ca Vôlei x Azulim Gabarito Monte 
Carmelo-MG, no Ginásio Tancre-
do Neves – Montes Claros-MG

6ª RODADA
24/02 (sábado) 16h (Spor-

TV ) | Vedacit Vôlei Guarulhos x 
Montes Claros América Vôlei, no 
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Ginásio da Ponte Grande – Gua-
rulhos-SP

7ª RODADA
02/03 (sábado) 21h (SporTV) 

| Montes Claros América Vôlei x 
Itambé Minas-MG, no Ginásio Tan-
credo Neves – Montes Claros-MG

8ª RODADA
05/03 (terça-feira) 21h (SporTV) 

| Montes Claros América Vôlei x 
Sesi Bauru-SP, no Ginásio Tancredo 
Neves – Montes Claros-MG

9ª RODADA
14/03 (quinta-feira) 21h (Spor-

TV) Vôlei Renata x Montes Claros 
América Vôlei, no Ginásio Parque 
Taquaral – Campinas-SP

10ª RODADA

20/03 (quarta-feira) 18h30 
(SporTV) | Montes Claros América 
Vôlei x Araguari Vôlei, no Ginásio 
Tancredo Neves – Montes Claros-
-MG

11ª RODADA
 26/03 (sábado) 21h (Canal Vô-

lei Brasil) | Suzano Vôlei x Montes 
Claros América Vôlei x Arena Suza-
no – Suzano-SP 

O destino de Lucas Orellano não 
será o Cruzeiro nesta temporada. O 
atacante do Vasco mantinha con-
versas com a diretoria mineira há 
algumas semanas, mas as tratativas 
não evoluíram. A reportagem de No 
Ataque apurou que, com o entrave, 
a Raposa desistiu do negócio neste 
momento. O desejo do Cruzeiro em 
Orellano surgiu a partir da intenção 
do Vasco em contar com Wesley 
em 2024. O Cruzmaltino tentou o 
empréstimo gratuito do jogador de 
24 anos, o que foi negado pelos ce-
lestes, que exigiram compensação 
financeira. Como ‘contraproposta’, 
o Cruzeiro tentou viabilizar uma 
troca entre os clubes pelos atletas. 
A princípio, a ideia não foi levada 
para frente pela diretoria vascaína. 
Orellano não quer seguir no Vasco. 
O jovem de 23 anos pediu para ser 

negociado e foi oferecido ao Vélez 
Sarsfield, da Argentina, time pelo 
qual foi revelado. No entanto, a 
volta para ‘casa’ foi barrada pelo 
presidente Fabián Berlanga, que 
justificou a negativa pelo salário 
recebido pelo ponta.

“Luca Orellano não é uma 
possibilidade de chegar, porque 
o salário é muito caro e o clube 
não tem condições de pagá-lo”, 
afirmou o mandatário em entrevis-
ta ao Vélez a Fondo. O jornalista 
Samuel Venâncio havia adiantado 
que o Orellano estava distante do 
Cruzeiro. O No Ataque confirmou 
a desistência.

Orellano no Vasco
O Vasco desembolsou R$ 15,8 

milhões para comprar Orellano, 
grande revelação do Vélez, em ja-
neiro do ano passado. O atacante 

firmou vínculo com os cariocas 
até dezembro de 2025. Contudo, 
o argentino passou longe de ser 
unanimidade entre a torcida vas-
caína na primeira temporada no 
Brasil. Ele sofreu com lesões e 
não se firmou no time titular em 
2023. Foram 26 partidas, um gol e 
uma assistência. Com futuro ainda 
indefinido, Orellano iniciou a pré-
-temporada com o elenco do Vasco 
em Punta Del Este, no Uruguai. 
O ponta retornou ao Brasil nesta 
semana para se juntar ao grupo 
de jogadores relacionados para a 
estreia no Campeonato Carioca. 
Orellano é cotado para começar 
a partida contra o Boavista, nesta 
quinta-feira (18/1), às 19h30, em 
São Januário, no Rio de Janeiro, 
pela primeira rodada do Estadual. 
(NO ATAQUE)

Artilheiro do Campeonato Brasi-
leiro e destaque do Atlético, o ata-
cante Paulinho lançará um Instituto 
Social em Belo Horizonte. O evento 
será em Nova Lima, na segunda-fei-
ra (22/1), com a presença do joga-
dor, familiares, amigos, atletas e 
integrantes da comissão técnica do 
Atlético, além de alguns torcedores.  
Durante a noite, também será rea-
lizado um leilão beneficente, com 
peças enviadas por jogadores, atle-
tas de outros esportes e ídolos do 
Atlético. Toda a renda será revertida 
para a ampliação da atuação do tra-
balho social, para que possa aten-

der mais escolas. “Estou realizando 
um sonho que é meu e da minha 
família. Desde quando comecei a 
jogar que a gente conversa muito 
sobre devolver para a sociedade 
uma parte do que a gente vem con-
quistando”, inicia Paulinho. “E não 
tem caminho melhor para isso do 
que a Educação para aqueles que 
precisam. As escolas brasileiras têm 
muitas carências e tenho certeza 
que podemos ajudar, lado a lado 
com as professoras, com quem já 
vem nessa caminhada”, completa 
o jogador, que conta com apoio in-
condicional da mãe, Ana Christina, 

e de todos da família, na gestão do 
Instituto. 

Sobre o Instituto Paulinho
O Instituto Paulinho atende cer-

ca de 860 adolescentes e 38 profes-
soras e professores na Escola Muni-
cipal José do Patrocínio, em Irajá, 
no Rio de Janeiro, bairro onde vivia 
a família do jogador.  Junto com as 
professoras e o corpo técnico da 
unidade, o Instituto está desenvol-
vendo uma metodologia que pre-
tende identificar, promover e de-
senvolver competências que sejam 
úteis aos estudantes para uma me-

lhor compreensão sobre o trabalho 
e para uma transformação positiva 
da sociedade. “O Instituto acredita 
que a troca do discurso simplista 
do boletim vermelho, da rebeldia 
juvenil e da ociosidade perigosa, 
por um olhar criterioso sobre os 
potenciais das juventudes possibi-
litará às escolas e às organizações 
da sociedade civil uma atuação 
mais estratégica, de longo prazo e, 
sobretudo, conectada aos princi-
pais agentes do nosso futuro”, diz 
a organização. “Atualmente, as me-
ninas e os meninos das escolas pú-
blicas de todo o país estão sendo 

avaliados somente pelas notas que 
tiram nas matérias tradicionais. E 
assim, acabamos deixando de lado 
potencialidades que permitam a 
esses adolescentes serem o que 
eles quiserem ser. Nosso trabalho 
será ajudar as escolas, as professo-
ras, nessa identificação e no que 
fazer com esses meninos e meni-
nas”, conta Ana Christina, uma das 
responsáveis pelo Instituto. 

Parceria com o Instituto Galo 

Durante a noite, será anuncia-
da ainda uma parceria do Instituto 

Paulinho com o Instituto Galo, o 
trabalho social do Atlético. A ideia 
é trazer para as escolas municipais 
de Minas Gerais o trabalho que 
vem sendo feito pela equipe téc-
nica do atacante na escola mode-
lo do Rio de Janeiro. Pelo menos 
duas escolas em Minas devem re-
ceber o trabalho do Instituto Pauli-
nho nesse primeiro momento.

O evento
Evento: Lançamento do Institu-

to Paulinho
Data: 22 de janeiro de 2024
Horário: 19h às 00h (NO ATA-

QUE)

O meio-campista Yago Santos 
apontou o diferencial para o bom 
desempenho que vem tendo pelo 
América na Copa São Paulo de 
Futebol Júnior. A equipe minei-
ra enfrenta o Corinthians, nesta 
quinta-feira (18/01), às 21h40, 
em Marília, pelas quartas de final 
da competição de base. Titular 
absoluto em todos os jogos da 
Copinha até aqui, Yago já fez sua 
estreia pelo profissional do Coe-

lho, ainda no fim da última tem-
porada. Para ele, a experiência 
no time principal trouxe ‘cancha’ 
para a disputa do torneio de ju-
niores. “Sem dúvidas foi muito 
importante pra mim a experiência 
de ter atuado na última rodada do 
Brasileirão. Já havia estreado pro-
fissionalmente pelo Palmeiras e 
com certeza essas oportunidades 
me trazem mais casca e um pouco 
de experiência para desempenhar 

meu futebol”, disse. Ele foi o au-
tor de um dos gols do empate do 
América com o Desportivo Brasil 
por 2 a 2, pela segunda fase. Na 
ocasião, o alviverde se classificou 
nos pênaltis. 

O caminho até às quartas não 
foi fácil. O América sofreu bastante 
nas duas primeiras fases e teve um 
desempenho abaixo do esperado. 
Em 2023, o time chegou à final da 
competição – acabou derrotado 

pelo Palmeiras. O meia elencou 
alguns dos fatores que determi-
naram a queda de rendimento e 
o mau desempenho nas primeiras 
partidas. “A gente sabe que a Co-
pinha é um torneio com muitas 
particularidades, com jogos muito 
próximos uns dos outros e com 
pouco tempo de treinamento e re-
cuperação entre eles. Nos primei-
ros jogos pegamos um gramado 
que não estava tão bom, o campo 

era menor e isso nos atrapalhou 
um pouco, mas depois fomos evo-
luindo até chegar no momento 
atual”, contou Yago Santos.

Decisão contra o Corinthians

Maior campeão da Copinha, 
com 10 títulos conquistados, o 
Corinthians é o adversário mais 
desafiador até aqui. Por fim, Yago 
apontou o que a equipe do Coe-

lho precisa para sair vitorioso com 
a vaga à semi. “Com a competição 
afunilando, os jogos se tornam 
cada vez mais decididos nos deta-
lhes e contra o Corinthians é mais 
uma decisão pra gente. Precisa-
mos de concentração do início ao 
fim se quisermos chegar à semifi-
nal. Estamos conscientes do que 
precisamos fazer e preparados 
para disputar uma grande parti-
da”, finalizou. (NO ATAQUE)
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Gosto de ver a guerreira Inês Sa Miranda firme junto com 
os filhos, Pavilo e Paul comandando a importante ‘MONVEP 
Caminhões’ e outras empresas da família .Seguem assim os 
ensinamentos do inesquecível Jair Sá Miranda, que era um 
homem empreendedor, de muita visão e deu nobre exem-
plo  pra Inês e os dois filhos. Aplausos!

FOTOGRAFEI no amanhecer, aqui, em Arraial, as maravi-
lhosas amigas, Maitê Colares e Camila Nassau

AQUI EM ARRAIAL com Leo e Dany Medeiros Vasconcelos. 
Ela veio comemorar a vida ontem. Viva, para Dany!

FAMÍLIA LINDA: BRUNA LACERDA e Hugo Gonzales com 
a herdeira, Luiza, que nasceu esta semana, em Belo Hori-
zonte. 

QUATRO AMIGAS em recente encontro: Heloísa Quintino, 
Fátima Turano, Eunice Loyola e Rosângela Silveira

O EMPRESÁRIO Marcelo Lage também comemorou a vida 
aqui em Arraial d’ Ajuda cercado  da esposa Cássia pelo 
carinho dos três, filhos Lucas, Felipe, Gustavo; as noras, 
Sterphanie, Natalia e; os netos, Sofia, Maria Alice e Miguel 
e  Isabel Campos

A PESSOA mais festejada nesta semana pelo aniversário, é 
a super querida, Jane Fleury. Viva também para esta amiga 
maravilhosa!

UM CLOSE na sempre bonita, Maria Inês Narciso

AFONSO Henrique Oliveira com a médica Maria Cecí-
lia Bicalho, formando um belo casal

UM CLOSE nos noivos, Felipe Marques e Nathalia Reis 

ENQUANTO aqui no Brasil as temperaturas chegam até 60º, os 
Estados Unidos está enfrentando uma onda de frio extremo, com tem-
peraturas mínimas se aproximando de -40ºC, em algumas regiões do 
país. Desde o início da semana, nevascas provocam quedas de energia, 
cancelamentos de voos e até mortes.

ELON MUSK brasileiro: empresário capixaba promete lançar 
carro elétrico nacional em 2024. Em fevereiro, um o protótipo do carro 
seguirá para uma série de homologações em Londres, na Inglaterra.

 O GOVERNO FEDERAL se valeu de uma iniciativa para 
as comemorações do 8 de janeiro para criticar a operação Lava Jato, que 
teve o presidente Lula (PT) como um dos alvos. Só mesmo no Brasil isso 
acontece.  Lula segue tentando construir falsas narrativas.

O DÓLAR abriu em baixa, ontem, em um dia de leve recupe-
ração dos mercados globais após uma sequência de dois pregões mais 
negativos, marcados pelas incertezas em relação ao rumo dos juros nos 
Estados Unidos.

COMEÇA hoje as inscrições para concorrer às mais de 6,4 mil 
vagas ofertadas no Concurso Público Nacional Unificado (CPNU), ou 
‘Enem dos concursos’. 

OS ÍNDICES de violência no Brasil recuaram nos dez primeiros 
meses de 2023, em comparação com o mesmo período do ano anterior, 
segundo dados do Ministério da Justiça e Segurança Pública.

PARA FINALIZAR: “Com fé em Deus não há trevas que pre-
valeçam ou turbulências capazes de nos afastarem do caminho certo.”

COLÔNIA DE FÉRIAS PARA IDOSOS
Encerra hoje a Colônia de Férias para Idosos. Foi uma parceria da Se-

cretaria de Desenvolvimento Social da Prefeitura de Moc com a Secretaria 
de Esportes e Juventude. Secretários, servidores e diversos idosos parti-
cipantes do programa participaram de tardes com muito forró no Clube 
dos Fazendeiros, palestras sobre a solidão na terceira idade, dinâmicas 
com os participantes, bingo com sorteio de vários prêmios, mutirão de 
saúde, quando os participantes do programa participarão de atividades fí-
sicas e brincadeiras, auriculoterapia, ventosa, liberação miofascial e mas-
sagem. A colônia de férias será encerrada hoje com um passeio no Parque 
Sapucaia, com atividades com o professor e educador físico Nadson. O 
evento tem o apoio da Áudio Center e da Oral Center, unidade do bairro 
Major Prates.

DEMISSÃO DE MARTA
Marta Suplicy precisou interromper as férias para a reunião com Ri-

cardo Nunes e formalizou a carta de demissão ao prefeito de São Paulo 
alegando que seguirá caminhos coerentes com sua trajetória política. Vai 
levar o maior ferro...

PAGARÃO MENOS 
Aposentados e pensionistas do INSS pagarão menos nas futuras ope-

rações de crédito consignado. Limite para o empréstimo com desconto 
na folha de pagamento será reduzido de 1,8% ao mês para 1,76%. Não é 
nada, não é nada, não é nada mesmo.

REDUÇÃO DO TETO DE JUROS 
 A poderosa Federação Brasileira de Bancos (Febraban) afirma que as 

recentes reduções do teto de juros do crédito consignado destinado a 
aposentados e pensionistas do INSS têm reduzido a oferta das linhas aos 
grupos de maior risco, principalmente os de idade mais elevada. Eles não 
se conformam com a redução de juros abusivos que praticam.

PROUNI 2024
O edital do ProUni, com as datas e condições para o processo seletivo 

do primeiro semestre de 2024, foi publicado nesta quarta-feira ontem em 
edição extra do Diário Oficial da União. O Programa Universidade para 
Todos é uma iniciativa do governo federal que oferece bolsas integrais 
(100%) e parciais (50% de desconto) em instituições de ensino particula-
res. As inscrições começam a partir da 0h do dia 29 de janeiro no portal 
Acesso Único (acessounico.mec.gov.br/prouni), utilizando o login gov.br 
com CPF e senha.

VAP & VIP


